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ГОСПОДА, НЕ ПУТАЙТЕ ГОСБЮДЖЕТ С «ДЕНЬГАМИ ПАРТИИ»!

БУДУЩЕЕ, ТВОРИМОЕ СЕГОДНЯ
Обращение к творческой интеллигенции России

Дорогие друзья, 
уважаемые това рищи!

Следуя благородной отечественной 
традиции, я привык говорить о культуре и 
с деятелями культуры с особым уважени-
ем. Я вырос в семье сельских учителей. Ли-
тераторы, актеры театра и кино, музыканты 
и художники были в моей семье в большом 
почете. Это отношение я, как и многие мои 
современники, сохранил навсегда. Мы лю-
били и почитали отечественную классику и 
наше великое советское искусство.

К сожалению, в последние десятилетия 
мы все чаще сталкиваемся с другой «культу-
рой». Она несет в себе заряд разрушения и 
является чуждой нашим лучшим традициям. 
Ее лишили сущностного стремления к добру 
и правде, справедливости и человечности. И 
причина таких оценок вовсе не в возрастном 
консерватизме – мы всегда с интересом 
встречали новые имена и веяния, радуясь 
всякому истинному таланту. Дело в дру-
гом: современная культура либо робко 
отступает перед циничным напором 
бизнеса, либо подчиняется ему и рас-
творяется в его корыстных интересах.

Не скрою, я – сын фронтовика и дитя 
войны – испытал настоящий шок, узнав 
о том, что власти Волгограда планируют 
отдать под коммерческую застройку часть 
заповедных территорий вокруг Мамаева 
кургана – самого большого в мире воен-
ного мемориала. Это именно те места, где 
захоронены десятки тысяч героических за-
щитников Сталинграда и где возвышается 
вдохновенная «Родина-мать» – образец 
гения выдающегося скульптора Е.В. Ву-
четича. Что сказали бы об этом маршал 
В.И.Чуйков и сам автор известного всему 
миру монументального творения?!

Позорным фактом стало исключение 
из школьной программы целого ряда за-
мечательных литературных произведений. 
В их числе «Как закалялась сталь», «Мо-
лодая гвардия», «Сын полка», «Поднятая 
целина».

А каким скудоумием веет от фанерного 
забора, которым власть бессовестно от-
гораживается от великой советской эпохи 
во время Парада Победы! Как после этого 
удивляться тому обстоятельству, что имена 
Г.К. Жукова, К.К. Рокоссовского, А.М. Ва-
силевского, И.С. Конева, И.Х. Баграмяна, 
Р.Я. Малиновского и других полководцев 
мало знакомы юному поколению? Как не 
опечалиться от того, что даже ребята, 
гордящиеся гагаринским триумфальным 
полетом, далеко не всегда свяжут его с 
ролью С.П. Королева и М.В. Келдыша в 
освоении космоса?

Ситуация крайне тревожная. На 
современном этапе проблемы нашей 
культуры прямо связаны с потерей 
исторической памяти и гражданствен-
ности. Культура в России никогда не су-
ществовала отдельно от животрепещущих 
проблем общества, от сложностей и задач 
текущей жизни. В советское время настой-
чивое стремление расширить культурный 
ландшафт обеспечило появление даже 
таких устойчивых понятий, как «культура и 
жизнь», «армия и культура»…

Все, кто получал образование в совет-
ских школах и вузах, хорошо понимают при-
чины охвативших Россию лесных пожаров. 
Когда люди, обращаясь к президенту, кри-
чат в телекамеры из задымленного Якутска: 
«Владимир Владимирович, помогите!» – мы 
с горечью осознаем, что трагедия рос-
сийского леса связана с олигархическим 
варварством и невежеством власти. Увы, 
оно стало отличительной чертой нового 
поколения управленцев, ответственных за 

происходящее в стране сегодня.
Я глубоко убежден: для того, чтобы лю-

бить и беречь наш бесценный лес, нужно 
хотя бы раз увидеть на сцене чеховского 
«Дядю Ваню» и услышать страстный моно-
лог доктора Астрова о судьбе русского леса. 
Необходимо с детства помнить строки Не-
красова: «Плакала Саша, как лес выруба-
ли…» Важно прочесть роман «Русский лес» 
Леонида Леонова, который был настольной 
книгой лесников и егерей.

А для того, чтобы стать хорошим врачом, 
нужно не только вызубрить анатомию, но и 
остаться верным клятве Гиппократа. Узнать 
о подвигах легендарного доктора Пирогова 
и священника, военного хирурга, лауреата 
Сталинской премии Войно-Ясенецкого. Про-
читать трилогию Юрия Германа о советских 
врачах и многие другие талантливые и по-
знавательные книги.

Это понимаем мы – люди старшего по-
коления. Но сегодняшняя официальная 
пропаганда и система образования, отрав-
ленная торгашеством, отнимают у моло-
дежи великое культурное, нравственное и 
интеллектуальное наследие. Подменяют 
его дешевыми, зачастую откровенно 
аморальными и оболванивающими сур-
рогатами. И хуже всего то, что при этом 
мы теряем неповторимое русское слово. 
Наш прекрасный язык подвергается такому 
же поруганию, такой же подмене безграмот-
ным и бездарным суррогатом, замешанным 
на невежестве и западном влиянии в самой 
низкопробной форме.

Мои близкие наизусть читают пушкин-
ское «Клеветникам России», лермонтовское 
«Бородино» и блоковских «Скифов». Но это – 
результат кропотливой работы нескольких 
поколений большой семьи. А где же наша 
образцовая школа, блестяще совмещавшая 
в прошлом образовательную роль с вос-
питательной? Где русский реалистический 
театр, названный Гоголем кафедрой, «с 
которой можно сказать миру много добра»? 
Где развитие традиций и завоеваний вы-
дающегося советского кино? Ведь без всего 
этого невозможно формирование ответствен-
ного гражданина и неподдельного патриота. 
Воспитание совестливого и трудолюбивого 
человека, который на протяжении всей жизни 
стремится развиваться и хочет видеть по-
стоянно совершенствующимся общество, в 
котором живет. Именно в таком воспитании 
и состоит ключевая миссия культуры.

Не будет преувеличением сказать: та 
бессовестная вакханалия, которую творят 
чиновники и судебная система по отноше-
нию к нашему товарищу Павлу Грудинину, 
– это тоже часть драматической истории 
культуры. Ведь Совхоз имени Ленина – это 
не только вкусная клубника, качественное 
медицинское обслуживание и хорошее 
жилье. Это еще и образцовая школа, высо-
кий уровень преподавания, замечательный 
Дом культуры. Это уникальная атмосфера 
общения, эстетика окружающего людей 
ландшафта. Это мир русских сказок, культ 
былинных и пушкинских героев, прекрасные 
хоры на сцене Дворца культуры. Может 
быть, все это – и есть причины, по которым 
так беспощадно атакуют лучшие народные 
предприятия?! Одна из причин того, что их 
как уникальное экономическое и культурное 
явление хотят стереть с лица страны гра-
бители и эксплуататоры, захватившие ее 
ресурсы. Мы все обязаны возвысить свой 
голос против этого варварства! И здесь весо-
мое слово творческой интеллигенции могло 
бы стать лучшим проявлением гражданского 
неравнодушия.

Именно в Совхозе имени Ленина мы от-
метили 6 июня День русского языка, который 

празднуется одновременно с днем рождения 
А.С. Пушкина. Напомню, что именно КПРФ 
вместе с общественным движением 
«Русский Лад» инициировала 11 лет на-
зад учреждение Дня русского языка на 
государственном уровне.

Не требует доказательств, что глубокий 
кризис, поразивший Россию, оказывает раз-
рушительное воздействие на сознание на-
шего народа, на культурную жизнь страны. 
Когда-то об этом очень верно и глубоко ска-
зал А.М. Горький: «Истощение масс значит – 
истощение почвы, из которой возрастает 
культура». Способствуя этому истощению и 
пользуясь им, власть навязала нашему на-
роду новые приоритеты – и прежде всего – 
верховенство неуемного потребительства 
над духовным развитием.

Стоит ли удивляться, что вместо Парка 
культуры и отдыха имени Горького, так лю-
бимого москвичами, мы получили «Горький-
парк» на американский манер? Воистину – 
горький! Получили «Гоголь-центр» с его 
вызывающе-разлагающими «новациями». 
Идет беспрецедентная атака на Театр Нико-
лая Губенко, резко усилившаяся после его 
кончины. Вызывающие эксперименты вошли 
в жизнь замечательного театра, который был 
и остается для нас знаменитым «доронони-
ским» МХАТом.

Потребительская психология, навязчи-
во распространяемая в обществе, нанесла 
сокрушительный удар по нашему кинема-
тографу. Репертуар российских кинотеатров 
забит американским шлаком. Что же касает-
ся современного отечественного кино, то не 
могу не согласиться с мнением уважаемых 
мною Николая Бурляева и Карена Шахназа-
рова, откровенно говорящих о его духовном 
и профессиональном упадке.

В этом же порочном русле много лет 
работает наше телевидение. За редким ис-
ключением так называемые «развлекатель-
ные программы» являют собой образчики 
бескультурья и пошлости.

Обратите внимание: в нравственном 
смысле телевидение выручает только демон-
страция советских фильмов. Но и тут видна 
жесткая, явно антисоветская ориентация и 
цензура. Десятилетиями остается под не-
гласным запретом фильм Сергея Эйзенштей-
на «Броненосец «Потемкин». Крайне редко 
попадает в список «золотой коллекции» и 
фильм «Коммунист» с неподражаемым Ев-
гением Урбанским. Практически полностью 
заблокированы на телевидении советские 
документальные картины «Разгром не-
мецко-фашистских войск под Москвой», 
получивший в 1942 году высшую награду 
американской киноакадемии «Оскар», совет-
ско-американский фильм 1978 года «Великая 
Отечественная» и многие другие.

Многие великие ленты культурной клас-
сики не увидеть даже на государственном 
телеканале «Культура». В архивах томятся 
невостребованными сотни прекрасных 
телевизионных спектаклей и множество 
неповторимых радиопередач, таких как 
«Театр у микрофона». Достаточно сказать, 
что в огромной России сегодня существует 
только одно средство информации, полно-
стью посвященное популяризации уни-
кального наследия отечественной культуры 
XX века. Это интернет-сайт «Старое радио», 
работа которого бескорыстно поддерживает-
ся усилиями мизерной группы энтузиастов, 
разыскивающих, реставрирующих и доно-
сящих до слушателей архивные записи со-
ветских лет. И ни разу за долгие годы своего 
существования он не удостоился никакой 
поддержки ни со стороны чиновников, ни со 
стороны провластных СМИ. Они не желают 
поощрять и развивать подобные инициативы. 

Потому что не заинтересованы в сохране-
нии и развитии нашей многонациональной 
культуры, в сбережении и упрочении того, 
что составляет духовную опору общества.

Зато ярко презентуются антисоветские 
и, по сути, русофобские поделки. В их числе 
и «Зулейха», и «Бомба», и откровенно про-
вокационный фильм «Сволочи».

Справедливости ради нужно сказать: 
есть – хотя их совсем немного – и другие 
киноленты: «В августе 44-го», «Брестская 
крепость», «Звезда», «Ликвидация», «По-
дольские курсанты». Фильмы о талантли-
вых советских спортсменах «Легенда №17» 
и «Движение вверх». Они-то и дают надеж-
ду на возрождение нашего киноискусства.

Все три последних десятилетия, 
отмеченных непрекращающимся кри-
зисом и разрушением страны, нашу 
партию связывали самые тесные от-
ношения с лучшими представителями 
творческой интеллигенции – Юрием 
Бондаревым, Валентином Распутиным, 
Василием Беловым, Виктором Розовым, 
Людмилой Зыкиной, Николаем Губенко, 
Владимиром Меньшовым, Евгением Кры-
латовым, Иосифом Кобзоном, Станиславом 
Говорухиным, Василием Лановым. Мы 
плодотворно сотрудничаем с Александрой 
Пахмутовой, Николаем Добронравовым, 
Татьяной Дорониной, Юрием Соломиным, 
Станиславом Куняевым, Александром 
Прохановым, Жанной Болотовой, Людми-
лой Зайцевой, Александром Михайловым, 
Михаилом Ножкиным, Юрием Назаровым, 
Александром Бургановым, Ларисой Ба-
рановой, Владимиром Бортко, Сергеем 
Шаргуновым, Василием Овсянниковым и 
многими другими.

И сегодня, накануне поистине судьбо-
носных выборов в Государственную думу, 
которые могут оказаться последней возмож-
ностью вывести страну из кризиса мирно 
и цивилизованно, я хочу прямо спросить: 
«С кем вы, мастера культуры?» Заданный 
почти век назад, он остается не менее 
актуальным и в наши дни. Более того, на 
нынешнем историческом этапе ответ на этот 
вопрос приобретает решающее значение.

Мы идем на выборы с твердым 
намерением изменить не только тупи-
ковый социально-экономический курс, 
но и нынешнюю культурную политику. 
Вернуть нашему народу веру в то, что тво-
рец и учитель в России по-прежнему «сеет 
разумное, доброе, вечное», а не калечит 
умы и души молодежи. Конкретные и дей-
ственные меры поддержки и возрождения 
отечественной культуры содержатся только 
в нашей программе «Десять шагов к власти 
народа». Без ее воплощения в жизнь не-
избежно продолжится деградация нашей 
Державы – не только социальная, про-
мышленная, технологическая и научная, но 
и культурная. А для реализации такой про-
граммы необходима ваша помощь! Ваше 
заинтересованное и деятельное участие!

Дорогие друзья! С мыслью о достойном 
будущем наших детей и внуков, о нашем 
общем и славном историческом прошлом, 
во имя возрождения великой страны – сде-
лайте правильный выбор 19 сентября! И 
призовите к этому всех, кто живет и трудит-
ся рядом с вами. Призовите настойчиво и 
убедительно, вложив в этот призыв все свое 
умение убеждать. Всю свою боль за страну. 
Всю свою веру в нее. Всю свою надежду на 
ее пробуждение.

Желаю вам здоровья, вдохновения и 
по-настоящему счастливых творческих 
мгновений!

 
Геннадий ЗЮГАНОВ
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РЕГИОНАЛЬНАЯ ГРУППА № 1 ФЕДЕРАЛЬНОГО СПИСКА 
КАНДИДАТОВ КПРФ В ДЕПУТАТЫ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ 

VIII СОЗЫВА ПО РЕСПУБЛИКЕ АДЫГЕЯ (АДЫГЕЯ)

 КПРФ – 1-Й НОМЕР В ИЗБИРАТЕЛЬНОМ БЮЛЛЕТЕНЕ.
ЛЕГКО НАЙТИ – ТОЧНО ПРОГОЛОСОВАТЬ!

САЛОВ 
ЕВГЕНИЙ ИВАНОВИЧ

Первый секретарь Адыгейского ре-
скома, член ЦК КПРФ, депутат Госу-
дарственного Совета-Хасэ Республики 
Адыгея, председатель Комитета по со-
циальной политике, делам семьи, здра-
воохранению и культуре, руководитель 
фракции КПРФ Госсовета-Хасэ РА.

Окончил исторический факультет 
Ростовского госуниверситета, факультет 
журналистики МГУ им. М.В. Ломоносова, 
Российскую академию госслужбы при 
Президенте РФ по специальности «Госу-
дарственное и муниципальное управле-
ние» (специализация «Экология и управ-
ление природопользованием»). Кандидат 
философских наук. Автор научных работ 
по вопросам парламентаризма, соци-
альной экологии, философии русского 
космизма, истории отечественных раз-
ведслужб, топонимии Западного Кавказа.

Работал электросварщиком в ле-
спромхозе, учителем истории в школе, 
корреспондентом в районной и област-
ной газетах, заместителем председателя 
республиканской гостелерадиокомпании, 
Председателем Государственного Сове-
та-Хасэ Республики Адыгея, членом Со-
вета Федерации Федерального Собрания 
России – заместителем председателя 
Комитета СФ по науке, культуре, обра-
зованию, здравоохранению и экологии 
(1996–2001). 

Служил в Ракетных войсках стратеги-
ческого назначения. В 1986 году офице-
ром Управления полка ГО участвовал в 
ликвидации последствий Чернобыльской 
катастрофы. Майор Российской армии. 
Отмечен государственными наградами 
России и Республики Адыгея, медалью 
РПЦ «Патриаршая благодарность».

Член Союза писателей России, автор 
29 книг поэзии, прозы и публицистики. 
Публиковался в журналах «Наш совре-
менник», «Советский воин», «Безопас-
ность Евразии», «Беларусь», «Неман», 
«Кубань». Лауреат Государственной 
премии Республики Адыгея в области ли-
тературы (за роман «Чемерица» (2017). 
Заслуженный журналист Республики 
Адыгея.

МОСКАЛЕНКО 
ЕЛЕНА АЛЕКСАНДРОВНА

Родилась в 1978 году в городе Май-
копе в семье военнослужащего. Выпуск-
ница СОШ № 17 города Майкопа. По 
окончании Высшего профессионального 
училища № 6 города Майкопа в 1997 году 
присвоена квалификация «Секретарь-
референт». В 2006 году окончила Ады-
гейский государственный университет по 
специальности «Филология».

Трудовая деятельность началась 
в 1999 году в ОАО «Авиационные ли-
нии Адыгеи». Работала секретарем-
машинисткой, техником по обработке 
полетной информации в Авиационно-
техническом комплексе, техником по 
труду, оператором ПЭВМ, специалистом 
по сертификации и лицензированию 
в Авиационно-техническом комплексе 
ОАО «Авиалинии Адыгеи», ведущим 
специалистом по сертификации Авиа-
ционно-технического комплекса. В 2009 
году принята на работу в администрацию 
Майкопского филиала ЗАО «Терминал» 
санатория-профилактория «Лаго-Наки» 
PR-менеджером.  В 2010 году вновь 
вернулась в ОАО «Авиалинии Адыгеи», 
работала в должности заведующей кан-
целярией. 

С 2006 года по 2009 год возглавляла 

профсоюзный комитет ОАО «Авиалинии 
Адыгеи», защищала права авиаработни-
ков, выступала против закрытия авиаци-
онного предприятия.

С января 2011 года работает помощ-
ником депутата Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской 
Федерации. В 2013 году была избрана 
депутатом Совета народных депутатов 
МО «Город Майкоп». В 2016 году избрана 
депутатом Государственного Совета-Хасэ 
Республики Адыгея.Член Коммунисти-
ческой партии Российской Федерации с 
июля 2007 года. Кандидат в члены ЦК 
КПРФ, секретарь Комитета Адыгейского 
республиканского отделения КПРФ, пер-
вый секретарь Комитета Майкопского 
городского отделения КПРФ. 

Награждена памятным знаком «Го-
сударственный Совет-Хасэ Республики 
Адыгея. 25 лет», Благодарностью Государ-
ственного Совета – Хасэ Республики Ады-
гея, а также Благодарственным письмом 
Комитета по социальной политике, делам 
семьи, здравоохранению и культуре.

Замужем, воспитывает двоих детей.          

ЗАХАРОВ ВИКТОР ИВАНОВИЧ
Родился в пос. Каменномостском Май-

копского района в рабочей семье. После 
смерти родителей стал воспитанником 9-й 
мотострелковой дивизии. Учился в шко-
лах пос. Тульского и г. Майкопа. Окончил 
Высшее общевойсковое училище в г. Ор-
джоникидзе. Служил   в Дальневосточном 
военном округе. В 1986–1988 годах уча-
ствовал в боевых действиях в Афганиста-
не. Награжден: двумя орденами Красной 
Звезды и медалью «За Отвагу». Окончил 
Военную академию имени М.В. Фрунзе. 
Служил в Северо-Кавказском военном 
округе. Командовал миротворческим 
батальоном в зоне осетино-ингушского 
конфликта. В 1992-м переведен в Управ-
ление Федеральной службы налоговой 
полиции по Республике Адыгея. В 1997-м 
окончил Российскую академии госслужбы 
при Президенте РФ («Национальная без-
опасность»). Избирался депутатом Госу-
дарственного Совета-Хасэ Республики 
Адыгея (2006–2011).

МАРЧЕНКО 
ЕВГЕНИЙ ВЛАДИМИРОВИЧ

Заведующий сектором «Южный» 
отдела организационно-партийной и 
кадровой работы ЦК партии, кандидат 
в члены ЦК КПРФ, помощник депутата 
Государственной Думы Федерального Со-
брания России; выпускник биологического 
факультета МГУ имени М.В. Ломоносова 
(«Физиология») и аспирантуры Научного 
центра Неврологии, автор ряда научных 
статей в российских и иностранных жур-
налах.

БОГУС 
АДАМ АСЛАНБИЕВИЧ

Депутат Государственного Совета-Ха-
сэ Республики Адыгея пяти созывов, член 
фракции КПРФ. Родился в ауле Ассоколай 
Теучежского района, в крестьянской се-
мье. Выпускник Ассоколайской средней 
школы, инженерно-строительного факуль-
тета Краснодарского политехнического ин-
ститута и юридического факультета Ады-
гейского государственного университета. 
Работал мастером, старшим механиком 
и начальником Краснодарского участка 
треста «Мосспецатомэнергомонтаж» Мин-
энерго СССР. Одним из первых на Кубани 
и в Адыгее организовал и возглавил про-
изводственный кооператив «Экспресс». 
В 2002 году руководил Управлением 
«Адыгеяавтодор». С 2003 года – генераль-

ный директор фирмы ООО «Экспресс». 
Отмечен медалью «Слава Адыгеи» и 
другими государственными наградами. 
Заслуженный строитель Республики 
Адыгея. Почетный гражданин Теучежского 
и Тахтамукайского районов и шести на-
селенных пунктов республики (за актив-
ную благотворительную деятельность в 
строительстве дорог, газопроводов и др.). 
Созидатель и лидер по натуре. Способен 
самостоятельно действовать в сложных 
ситуациях, оперативно принимает верные 
решения. Пользуется заслуженным при-
знанием в производственном коллективе 
и среди земляков. 

БЕЗУСЬКО 
ТАТЬЯНА СЕРГЕЕВНА

 Первый секретарь Майкопского рай-
кома, член Бюро Адыгейского рескома, 
руководитель фракции КПРФ в Майкоп-
ском районном Совете.  Выпускница 
Тобольского педагогического училища, 
Тюменского государственного университе-
та и Московского народного университета 
искусств. Учитель иностранного языка. 
Автор 5 книг по культурологии, педагогике 
и краеведению. Почетный житель поселка 
Каменномостского. Депутат Государствен-
ного Совета-Хасэ РА 1, 2, 3, 4 созывов. 
Действующий депутат Майкопского район-
ного Совета (с 2013 года), принципиально 
и ответственно подходит к решению про-
блем жителей района. В партийной работе 
искренне стремится воплотить в жизнь 
программные цели КПРФ.

Награждена знаками Государственного 
Совета-Хасэ Республики Адыгея «Закон. 
Долг. Честь», «20 лет Парламенту Респу-
блики Адыгея». Орденом ЦК КПРФ «Пар-
тийная доблесть» и другими партийными 
наградами.

Выборы без политеса

Тезисы к празднику народного во-
леизъявления 19 сентября 2021 года

1. Достали господа? Выбирай това-
рищей!

2. Скажем «Нет!» партии прива-
тизации, офшоризации, монетизации,      
болонизации и оптимизации.

3. 10 тысяч пенсионерам перед вы-
борами – замечательный ход, но этого 
мало. Пора вернуть забранное у народа, 
начиная с обесцененных в 1992-м вкладов 
в банках. 

4. Отличим предвыборную рекламу 
от действительности: плакатные и се-
тевые щедроты не на «деньги партии», 
а за счет госбюджета. Почувствуйте 
разницу!

5. Прокатим либерал-демагога и со-
глашателя мимо Думы.

6. Напомним отказникам от государ-
ственного регулирования цен: «Морков-
кой не отделаетесь. Надо менять курс!»

7. Борщевой набор на юге не может 
стоить, как за Полярным кругом!

8.  Проголосуем за предвыборную 
программу КПРФ «10 шагов к власти 
народа»!

9. Отдадим голоса за отмену повы-
шения пенсионного возраста.

10. Поддержим прожиточный минимум 
и минимальный размер оплаты труда от 
25 тысячи рублей в месяц!

11. Спасем лес России от пожаров – 
восстановим советскую численность 
лесной охраны, вернем надежную орга-
низацию и технологию защиты лесов 
от огня.

12. Сохраним экологическое здоровье 
родной матери-земли, чистоту ее рек и 
озер, свежее дыхание небес над нею.

13. Защитим многонациональную 
культуру страны от неприличия мани-
шизации и эпатажа маруфикации.

14. Сделаем решительный шаг 
против нарушения наших прав – при-
дем все, как один, на избирательные 
участки проголосовать за интересы и 
достоинство великого Народа-Победи-
теля, за нашу сильную, справедливую, 
социалистическую Родину!

15. Избиратель, помни: твой голос 
на выборах 19 сентября – лучшая вак-
цина против коронавируса фальсифи-
кации!

СЛОВО К ИЗБИРАТЕЛЯМ
Уважаемые товарищи! Мужчины 

и женщины! Ветераны и молодежь! 
Земляки! Братья и сестры!

Если вы не олигархи и живете на 
трудовые доходы; не согласны с повы-
шением возраста выхода на пенсию и 
не в восторге от роста цен на продукты 
питания, лекарства, товары первой не-
обходимости и тарифов на услуги ЖКХ; 
встревожены чередой лесных пожаров 
в российских регионах и аварий на 
дорогах, в воздухе и на воде; если вы 
против административного давления 
на выборах и отличаете социальную 
действительность от пропагандистской 
телекартинки, тогда у вас есть возмож-
ность лично повлиять на перемену жизни 
к лучшему.

Ваш шанс – это Ваш выбор 19 сен-
тября 2021 года!

Поддержите своими голосами кан-
дидатов в депутаты Государственной 
Думы от Коммунистической партии Рос-
сийской Федерации. Это люди, которые 
всегда были и остаются с народом в его 
радостях и бедах, в дни тяжелых испы-
таний и светлых праздников. Сама при-
надлежность к КПРФ – действительно 
оппозиционно-патриотической партии, 
непримиримой к тупиковому либераль-
но-компрадорскому курсу, требует лич-
ного мужества, стойкости и твердости 
убеждений; показывает, на чьей стороне 
команда коммунистов и беспартийных 
союзников Компартии.

Голосуйте за своих, проверенных 
временем и трудом, прошедших сквозь 
пламя Афганистана и Чернобыля, через 
лед гражданского раскола и разрушения 
союзной державы и не изменивших за 
три послесоветских десятилетия выбору 
справедливости и равенства людей.

ЗА КПРФ!
Ваш голос на выборах 19 сентя-

бря – лучшая вакцина против вируса 
фальсификации!

Валерий Сороколет, председатель 
Адыгейского республиканского отделе-
ния всероссийского общественного объ-
единения «Дети войны»; Марина Сит-
никова, первый секретарь Адыгейского 
республиканского Комитета Ленинского 
Коммунистического Союза Молодежи 
РФ; Николай Юрьев, председатель Ады-
гейского республиканского отделения 
всероссийского общественного движе-
ния «Русский лад»; Татьяна Ильинова, 
председатель Адыгейского республикан-
ского отделения всероссийского обще-
ственного объединения – женский союз 
«Надежда России»; Анатолий Назаров, 
председатель Адыгейского республикан-
ского отделения межрегиональной  обще-
ственной организации «Союз Советских 
офицеров».

Оплачено из средств избирательного фонда избирательного объединения «Адыгейское республиканское отделение политической партии КПРФ».
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САЛОВ
ЕВГЕНИЙ ИВАНОВИЧ

Кандидат в депутаты Государственной Думы VIII созыва по Республике Адыгея (Адыгея) –
Адыгейскому одномандатному избирательному округу №1

5-й номер в бюллетене для голосования
Отличный номер у отличного кан-

дидата:
– диплом с отличием выпускника 

Российской академии государственной 
службы при Президенте РФ; 

– отличие в парламентской работе: во-
семь наград Совета Федерации Федераль-
ного Собрания России и Государственного 
Совета-Хасэ Республики Адыгея;

– отличная служба: две государствен-
ные награды за Чернобыль и медаль МЧС 
России «За отличие в ликвидации послед-
ствий чрезвычайной ситуации»;

– отличие в творчестве: Заслуженный 
журналист Республики Адыгея; Государ-
ственная премия Республики Адыгея в 
области литературы;

– независимая депутатская позиция, 
отличная от мнения однопартийного боль-
шинства в Госсовете республики.

Голосовал:
– против поддержки федеральных за-

конопроектов о повышении пенсионного 
возраста и о предоставлении права заго-
товки донорской крови и ее компонентов 
частным медорганизациям;

– против исключения из Конституции 
республики нормы о согласовании с Гос-
советом-Хасэ РА кандидатур на должности 
министров финансов, экономического 
развития, сельского хозяйства, труда и 
социального развития;

– против внесения изменений в Закон 
РА «О градостроительной деятельности» 
(повлекших ослабление предварительного 
контроля за установкой объектов сотовой 
мобильной связи на территории жилой 
застройки);

– против переименования села Крас-
ное Теучежского района в «Красненское».

Выступал:
– против отмены пригородного пасса-

жирского электропоезда «Белореченск – 
Майкоп – Хаджох»;

– против реорганизации школ в Май-
копском районе в номерные объекты «об-
разовательных центров»;

– против неисполнения статьи 25¹ 
«Наказы избирателей» Закона «О статусе 
депутата Государственного Совета-Хасэ 
Республики Адыгея»;

– против исключения Госсовета-Хасэ 
РА из числа учредителей республикан-
ских газет «Адыгэ Макъ» и «Советская 
Адыгея»;

– против любых проектов сужения или 
ограничения полномочий республиканско-
го Парламента и его депутатов;

– против отмены прямого избрания на-
селением глав региона и муниципальных 
образований.

В минувшем парламентском 
созыве

Направил депутатскими поправками к 
республиканскому бюджету:

– 4 миллиона 800 тысяч рублей на 
обеспечение бесперебойного электро-
снабжения пристройки диагностического 
центра к хирургическому корпусу респу-
бликанской больницы;

– 1 миллион 500 тысяч рублей на 
материальные затраты, в том числе 652,3 
тысячи рублей на продукты питания, 
Красногвардейскому территориальному 
центру социальной помощи семье и детям 
«Доверие»;

– 1 миллион 400 тысяч рублей на 
капитальный ремонт стационарного от-
деления республиканского кожно-венеро-
логического диспансера;

– 1 миллион рублей на увеличение 
государственной социальной помощи 
малоимущим и гражданам в трудной жиз-
ненной ситуации;

– 710 тысяч рублей на приобретение 
специального сенсорного оборудования 
республиканской библиотеке для слепых;

– 500 тысяч рублей на приобретение 
специальной мебели республиканской дет-
ской библиотеке;

– 290 тысяч рублей на капитальный 
ремонт отопительной системы республи-
канской детской библиотеки и 330 тысяч 
рублей на реконструкцию узла тепловой 
энергии в стационаре республиканского 
кожно-венерологического диспансера;

– 100 тысяч рублей на приобретение 
специальных ингаляторов для страдающих 
мукависцидозом;

– 120 миллионов рублей (в соавтор-
стве с 5 коллегами-депутатами) на при-
обретение помещения площадью 5000 
квадратных метров для нового медцентра 
на ул. М. Горького в г. Майкопе.

Добился во взаимодействии с орга-
нами исполнительной власти:

– финансирования с 2021 года из респу-
бликанского бюджета расходов Региональ-
ного отделения «ДОСААФ России» РА на 
допризывную подготовку молодежи;

– исполнения с 2020 года, впервые за 20 
лет, законодательной нормы о приобрете-
нии жилья нуждающимся государственным 
гражданским служащим республики;

–  выделения 180 тысяч рублей из 
бюджетного лимита на приобретение ново-
го автоклава республиканской инфекцион-
ной больнице;

– дополнительного бюджетного финан-
сирования в сумме 2-х миллионов рублей
на закупку тест-систем для выявления 
ВИЧ-инфекции Адыгейскому Центру про-
филактики и борьбы со СПИД;

 – выделения дополнительных средств 
на приобретение тренажера, олимпийской 
штанги и другого спортивного оборудования 
средней школе № 6 с. Еленовского Крас-
ногвардейского района к началу 2017–2018 
учебного года; а также специального кон-
цертного баяна для Красногвардейской 
детской школы искусств; 

– приобретения мебели и оборудования 
для новой амбулатории в а. Ходзь Коше-
хабльского района;

– финансирования обустройства систе-
мы медицинского газообеспечения в реа-
нимационном отделении республиканской 
детской больницы;

– решения в 2017 году об установке 
дополнительной комплектной трансфор-
маторной подстанции в пос. Каменномост-
ском Майкопского района для улучшения 
качества подачи электрической энергии 
путем разукрупнения воздушной линии 
электропередач;

– восстановления разрушенных эле-
ментов благоустройства на пешеходном 
тротуаре у дома № 63 по ул. Чкалова в 
г. Майкопе;

– оборудования автобусной остановки 
на ул. Пржевальского в г. Майкопе;

– восстановления пешеходного мо-
стика, поврежденного при  автоаварии, 
на углу улиц Аэродромной и Степной в 
г. Майкопе.

В апреле 2019 года вместе с товари-
щами по фракции Еленой Москаленко и 
Схатбием Шевоцуковым внес на рассмо-
трение сессии Госсовета-Хасэ РА вопрос 
«правительственного часа» об организации 
питания детей в республиканских и муни-
ципальных образовательных учреждениях. 
Принципиальное обсуждение поставлен-
ного коммунистами вопроса в Парламенте 
повлекло за собой его ускоренное решение 
в городах и районах республики.

В течение 17 лет ежегодно подписы-
вает на собственные средства на журнал 
«Литературная Адыгея» 63 библиотеки 

Гиагинского, Красногвардейского, Майкоп-
ского районов и Майкопского гарнизонного 
Дома офицеров. 

Направил в 2020 году 20 тысяч рублей 
личных средств на поддержку медработ-
ников, занятых борьбой с коронавирусом.

Оказывает ежегодно благотворительную 
помощь общественному фонду «Победа» 
им. Героя Советского Союза Х.Б. Андру-
хаева и адресно – участникам Великой 
Отечественной войны.

В 2020–2021 годах, в период острой 
фазы пандемии коронавируса, направлял 
служебный автомобиль на подвоз участко-
вых врачей к больным пациентам по месту 
жительства.

Работая в Совете Федерации замести-
телем председателя Комитета по науке, 
культуре, образованию, здравоохранению 
и экологии (1996–2001), провел через 
верхнюю палату федеральные законы: об 
охране атмосферного воздуха; о гидроме-
теорологической службе; об охране озера 
Байкал; об основах туристской деятель-
ности; о физкультуре и спорте; о народных 
художественных промыслах; о культурных 
ценностях, перемещенных в СССР в годы 
Второй мировой войны; о географических 
названиях; о государственной поддерж-
ке федерального курорта Сочи; о праве 
педагогических работников на получение 
пенсии за выслугу лет при продолжении 
педагогической деятельности в образо-
вательных учреждениях; поправку к за-
конам о федеральном бюджете на 1997-й 
и 1998-й гг. об оставлении 50 процентов 
налоговых сборов виноградорско-вино-
дельческим предприятиям Юга России для 
целевого финансирования обновления их 
производственных фондов, чтобы преодо-
леть последствия вырубки виноградников 
в пору горбачевской антиалкогольной 
кампании; 

В декабре 1996 г., на 13-м заседании 
Совета Федерации, выступил с предложе-
нием о возвращении российского статуса 
г. Севастополю.

Взаимодействуя с Минфином России, 
добился неотложного направления в ре-
спублику средств федерального бюджета 
(4,5 миллиарда рублей) на погашение за-
долженности по зарплате бюджетникам 
(учителям, медикам, работникам социаль-
ной сферы и культуры). По его обращению 
к Председателю Правительства России 
В.С. Черномырдину из федерального бюд-
жета были направлены 300 миллионов 
рублей на строительство водопровода в 
пос. Первомайском Майкопского района. По 
депутатскому запросу в Госкомэкологию вы-
делены 115 миллионов рублей биосферным 
заповедникам России на проведение науч-
ных работ и погашение долгов по зарплате. 
По обращению сенатора в Минкульт страны 
были выделены деньги на проведение 6, 7 
и 8 региональных фестивалей казачьей 
культуры в пос. Тульском; а по обращению 
в Госкомспорт РФ – на проведение сорев-
нований по водному слалому «Интеррал-
ли – Белая».

В январе 2001-го заявил в интервью 
журналу «Российская Федерация сегод-
ня»: «В финансировании образования 
вижу три цели: повышение зарплаты 
учителям, стипендий – студентам и 
аспирантам, увеличение расходов на 
материально-техническое обеспече-
ние школ, прежде всего сельских. Это 
должна быть целевая федеральная 
финансовая политика. А субъекты 
Федерации должны взять на себя 
гарантию финансового обеспечения 
питания школьников». Лишь недавно 
наметилось возвращение к единой та-
рифной сетке оплаты труда учителей по 
всей стране и началась системная орга-

низация горячего питания школьников. 
А все могло сбыться в начале двухты-
сячных, останься такие парламентарии, 
как Евгений Салов, в Совете Федерации 
и Госдуме.

Обладая организаторской энергией 
и уникальным опытом парламентской 
работы в Государственном Совете-Хасэ 
Республики Адыгея, Совете Федерации 
Федерального Собрания России, Парла-
ментской Ассамблее стран Черномор-
ского Экономического Сотрудничества 
и практикой политической деятельно-
сти – в Центральном Комитете КПРФ,
Евгений Салов профессионально приме-
няет свои способности в интересах на-
рода. Знает, умеет, делает.  Действует 
целеустремленно, последовательно и ре-
зультативно. Ему нравится эффектив-
но служить людям и стране. Программа 
у него простая и ясная: всегда и везде 
быть верным труду, справедливости, 
Родине и правде.

Как видите, он действительно отлич-
ный кандидат в депутаты Государственной 
Думы, а выбирать вам, уважаемые из-
биратели. 

МОМЕНТ ИСТИНЫ
19 сентября 2021 года

Дорогие избиратели!
Вас достали лесные пожары, зато-

пленные города, смытые мосты, дымящие 
свалки, приватизация с безработицей, мо-
нетизация с оптимизацией, офшоризация 
с утечкой капиталов, повышение пенсион-
ного возраста и рост цен? Тогда вам прямо 
сюда – на ближний к дому избирательный 
участок, проголосовать 19 сентября про-
тив сплошных передряг и неурядиц.

Против них – значит за кандидата в 
депутаты от Коммунистической партии 
Российской Федерации. Вы знаете его по 
имени и результатам работы в Парламенте 
Республики Адыгея и Совете Федерации 
Федерального Собрания России. Он 
всегда следует своему долгу перед вами, 
товарищи избиратели:

Не пропустите свой выбор!
Салов Евгений Иванович,
5-й номер в бюллетене для голосо-

вания за кандидата в депутаты Государ-
ственной Думы по Республике Адыгея 
(Адыгея) – Адыгейскому одномандатному 
избирательному округу №1

Голосуйте за пятого – 
попадете в десятку!

Валерий Сороколет, председатель 
Адыгейского республиканского отделения 
всероссийского общественного объедине-
ния «Дети войны»; Марина Ситникова, 
первый секретарь Адыгейского республи-
канского отделения Ленинского Коммуни-
стического Союза Молодежи РФ; Николай 
Юрьев, председатель Адыгейского ре-
спубликанского отделения общероссий-
ского общественного движения «Русский 
Лад»; Татьяна Ильинова, председатель 
Адыгейского республиканского отделения 
общероссийского женского Союза «На-
дежда России»; Анатолий Назаров, пред-
седатель Адыгейского республиканского 
отделения общественного объединения 
«Союз советских офицеров».

Оплачено из избирательного фонда кандидата 
в депутаты Государственной Думы по Республике 
Адыгея (Адыгея) – Адыгейскому одномандатному 
избирательному округу № 1 Салова Евгения Ива-
новича.
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Я ИДУ НА ВЫБОРЫ

Я, Бракий Ильяс Шамилевич, кандидат в 
депутаты от КПРФ по 6-му одномандатному 
избирательному округу, обращаюсь к избира-
телям. Я уже был депутатом Совета народных 
депутатов Адыгейской автономной области 
21-го созыва. 5 октября 1990 года состоялась 
внеочередная сессия областного Совета 
народных депутатов, на которой решался во-
прос о повышении статуса ААО. Я принимал 
участие в этом историческом событии. Была 
напряженная обстановка. Никак не могли 
принять решение о повышении статуса. Не-
сколько раз голосовали. Выступали и снова 
голосовали. Проект решения был записан 
так: «Кто за то, чтобы повысить статус Ады-
гейской автономной области и провозгласить 
Республику Адыгея?». Заседание длилось 
долго. После 4-го или 5-го несложившегося 
голосования я вышел к микрофону в зале и 
предложил разделить проект решения на 2 со-
ставляющие и проголосовать по-отдельности. 
Предложение было принято и с преимуще-
ством в один голос было принято решение о 
провозглашении Республики Адыгея. Вот что 
значит один голос. Дорожите своим голосом.

В последующем, уже в соответствии с 
новым федеративным договором, на осно-
вании решения этой сессии Адыгея была 
утверждена в статусе «Республика Адыгея».

Хочу рассказать о себе, так как считаю, 
что чем лучше мы знаем человека, тем пра-
вильнее можем судить о нем.

Родился в 1956 году в семье рабочего, ма-
шиниста-железнодорожника. Отец с матерью 
рано разошлись. Воспитание, начальное и 
среднее образование получил в Хатукае. Как 
всякий нормальный мальчишка, начал курить в 
3-м классе. Моя бабушка застала меня за этим 
занятием, сказала мне всего одну фразу: «Ду-
рачок, было бы хорошо, тебе не досталось бы» 
(«Делэцlыкlу, ар шlугъэмэ-къыбнагъэсыниеп»). 
И все, даже сигарету не забрала. Это был 
первый серьезный урок подготовки ко взрослой 
жизни. Стало понятно, что все плохое будет 
легко доступно, а все хорошее надо добывать, 
потеть, трудиться. Никогда потом не курил. 
Многим рассказываю про этот случай. Думаю, 
может, кто-то поймет мудрость бабушкиных 
слов и не начнет или бросит курить.

Хатукайская средняя школа была очень 
хорошая. Хорошей ее делали наши учите-
ля. С благодарностью вспоминаю и первую 
учительницу Бузарову (Биржеву) Эмму Саги-
довну, учителей русского языка Труженникову 
Ольгу Сергеевну и Набокову Нурет Махму-
довну, математики – Отменникову Екатерину 
Тимофеевну, учителя физики Чичева Аслана 
Хаджимусовича, классного руководителя Ку-
адже Шариет Масхудовну, директора школы 
Шхачемукова Юрия Касимовича и других. 
Помню всех. Все они вложили в нас частичку 
себя. Все говорили: «Главное, чтобы вы стали 
людьми». Спасибо им за все!

В 17 лет в один день мое детство закон-
чилось. Мы только что переехали в новый 
небольшой дом, который мама построила с 
помощью своих родственников. В доме было 
2 кровати, газовая плита, шкафчик, стол и 
4 стула.  В этот день я был дома один и к нам 
приехали гости, которые хотели встретиться с 
мамой. Я их принял. Мама пришла с работы, 
мы посидели с гостями, поговорили, и они 
уехали. После их отъезда мама с тяжестью 
и горечью в голосе сказала: «Если бы я 
знала, что они приедут, я бы переставила 
единственный стол в зал». Ей, наверное, хо-
телось показать некоторую состоятельность, 
которой у нас не было. Я понял, что все мое 

будущее благополучие и благосостояние те-
перь будет зависеть только от меня. В течение 
всей последующей жизни я старался делать 
все, чтобы мама не огорчалась. Незадолго до 
смерти мама сказала мне: «Я во всем тобой 
довольна» («Зэкlэмкlи сыпфэраз»).

Сразу после школы, в 1973 году, я посту-
пил на инженерный факультет Кубанского СХ 
института. Я ездил в Краснодар рейсовым ав-
тобусом. В те времена было много участников 
войны – инвалидов. Запомнил одного из них. 
Это был лет пятидесяти, хорошо сложенный, 
но без обеих рук мужчина. Всегда слегка вы-
пивший, одетый в выгоревшую гимнастерку, 
говорил, что он майор, часто ходил по вок-
залу, балагурил, просил деньги. Однажды я 
с другими пассажирами сидел в автобусе на 
Краснодар. Он зашел в этот автобус и пошел 
между сидениями, прося денег. Люди клали 
деньги в карман его гимнастерки. Я смотрел 
на него и думал: «Почему страна, которую он 
защищал, ради которой он стал инвалидом, не 
заботится о нем, почему он вынужден просить 
милостыню?» Я положил в его карман рубль, 
и наши взгляды встретились. Он посерьезнел 
и спросил: «Парень, почему ты на меня так 
смотришь?» Снова повторил: «Почему ты на 
меня так смотришь?!» и заплакал. Наверное, 
он прочитал мои мысли. Он смотрел на меня 
и плакал, повторяя и повторяя свой вопрос. Я 
не выдержал и отвел глаза. Зашел водитель, 
выставил его из автобуса, и мы уехали. 

Где-то читал, что уровень развития обще-
ства оценивается по тому, как оно относится 
к своим старикам. К старикам!

В институте учился хорошо. На 2-х кафе-
драх мои курсовые работы были выставлены 
как образцы выполнения работ. Вместе с 
высшим инженерным образованием я полу-
чил и среднее юридическое образование. Это 
всегда позволяло мне давать правовую оценку 
любому событию.

После института работал в совхозе «Ха-
тукайский» инженером-механиком, руково-
дителем производственного участка. Зимой 
преподавал на курсах повышения квалифи-
кации для механизаторов, занимался рацио-
нализаторской работой. Хорошо зарабатывал, 
особенно когда перешли на бригадный подряд. 
Директором совхоза был Шеожев Каплан Бит-
люстенович. Он был воплощением народной 
культуры и этикета. Когда к нему в кабинет 
кто-то заходил, независимо от того, кто и 
какого возраста, он вставал и шел навстречу, 
здоровался за руку, предлагал сесть и только 
потом садился сам, спрашивал, что привело 
человека к нему. Был строг, но строгость у него 
никогда не переходила в хамство.

Когда я вступал в партию и на парткоме 
зачитали мою производственную характери-
стику, он сказал: «Обязательно допишите: 
одинаково ровное отношение ко всем». Было 
приятно, что он увидел во мне, молодом тогда 
человеке, это качество характера.

Работая в совхозе, я обрел хороший опыт 
общения с людьми. Я отработал 10 лет в под-
разделении, где за предыдущие 10 лет сме-
нилось 5 руководителей. Это был непростой 
мужской коллектив: 24 человека, почти все 
пьющие, 8 бывших уголовников с тюремным 
стажем от 2-х до 18-ти лет. Сумел поставить 
работу. С уважением относился к каждому и 
пользовался заслуженным уважением и авто-
ритетом среди них. 

В конце 80-х поступил в аспирантуру в 
институт риса г. Краснодара. Моим научным 
руководителем стал академик РАН, дирек-
тор института – Алешин Евгений Павлович. 
Добрейший был человек. Он называл меня 
«бледный юноша с горящим взглядом».

Начались 90-е. Стало не до аспирантуры, 
хотя я сдал один и готов был ко второму экза-
мену по кандидатскому минимуму.

Я уходил из совхоза в 1993 году с грустью. 
На дворе была уже другая страна, другая 
жизнь. С 1991 года у меня было зарегистри-
ровано свое частное предприятие «Лаба». 
Активно в нем я начал работать с 1993 года. 
Поставил в а. Хатукай контейнерную АЗС, 
начал поставлять топливо предприятиям 
Красногвардейского, Усть-Лабинского и дру-
гих прилегающих районов. Первым в Крас-
нодарском крае начал поставлять топливо 
с доставкой бензовозами непосредственно 
в хозяйство. Занимался внешнеэкономиче-
ской деятельностью, получал по валютным 
контрактам оргтехнику из США и Сингапура. 
Крупные партии первых компьютеров закупили 
республиканское ГАИ и республиканская на-
логовая инспекция. 

Сформировал строительное подразделе-
ние с полным штатом сотрудников. Изготавли-
вал стеновые и фундаментные блоки. Один из 
объектов, построенных мною,  это пост ГАИ на 

въезде в район со стороны Усть-Лабинска. 
Кстати, заказчик так и не рассчитался с 
нами за него. 

Когда в Усть-Лабинске строился право-
славный храм, я, мусульманин, подарил 
им главный купольный колокол. Этот дар я 
расцениваю как подарок не лично от себя, 
хотя мое имя высечено на гранитной плите, 
закрепленной у входа в храм с именами 
других благотворителей, а от жителей а. Ха-
тукай и Адыгеи.

Когда в Хатукае решили строить мечеть, 
я купил весь облицовочный кирпич. 

Благоустроил старое кладбище в ауле 
Хатукай. Из всех сельских кладбищ в Ады-
гее, наверное, самый красивый фасад у 
нашего.

Купил полный комплект мебели для 
школьной столовой с. Садовое.

Ежегодно, пока в селе Новосевасто-
польском была детская школа-интернат, 
оказывал ей материальную помощь. На 
Новый год всем детям покупал подарки.

В 2014 году по предложению главы ад-
министрации Красногвардейского района, 
Кудаева Мурата Измаиловича, я вновь за-
нялся сельскохозйственной деятельностью 
в пределах бывшего колхоза «Мир». В то 
время земля никого не интересовала, все 
хозяйства еле-еле сводили концы с конца-
ми. У меня было достаточно возможностей, 
чтобы начать вести дело сразу. Состояние 
сельхозугодий было удручающим. Раз-
росшиеся в поля на несколько десятков 
метров лесополосы, заросшие сорняками 
поля, разграбленные ток и тракторная бри-
гада, разбитые полевые дороги. В течение 
3–4-х лет были вложены десятки миллио-
нов рублей. Основную часть составляли 
кредиты банков. На поля было внесено 
более 20-ти тысяч тонн органических удо-
брений. Сегодня КФХ «Бракий И.Ш.» одно 
из крупных сельскохозяйственных предпри-
ятий района, располагающее собственным 
машинно-тракторным, комбайновым и авто-
мобильным парком с достаточным объемом 
складских помещений и, самое главное, с 
хорошим, надежным коллективом работни-
ков, высококлассных специалистов.

ООО ТПК «Лаба» – 30 лет.
КФХ «Бракий И. Ш.» – 16 лет.
Каждый раз, когда мы устраиваем ново-

годний корпоратив со всеми работниками, 
а их 60 человек, я говорю: «Спасибо всем! 
Без вас не было бы меня». Это искренне.

О семье. Женат. Шестеро детей: пять 
девочек и мальчик. Четверо старших окон-
чили школу с золотыми медалями. Двое 
уже окончили экономический факультет 
КубГУ с красными дипломами и работа-
ют. Третья дочь учится в краснодарском 
Мединституте. Четвертая дочь учится на 
экономическом факультете в КубГУ. Пятая 
дочь в 8-м классе. Сын в детском саду. Ему 
5 лет. Что интересно: у деда было 6 детей, 
у отца 6 детей (у меня 4 сводные сестры и 
брат), у меня 6 детей. Надеюсь, традиция 
сохранится и дальше.

Что говорю детям, как воспитываю. То 
же, что и нам. Так же, как и нас. Бабушка 
говорила: «Продай жизнь – купи честь» 
(«Псэр щэри – напэ щэфы»).

Держитесь всегда скромно, но с до-
стоинством. 

Уважайте старших.
Никого не унижайте и сами ни перед кем 

не унижайтесь. 
Не хамите, не отвечайте хамством на 

хамство. В противном случае вы будете по-
зорить тех, кто вас родил, воспитывал, учил.

Не показывайте свою слабость, не 
плачьте. 

Всегда помогайте неимущим и немощ-
ным. 

Я прожил достаточно длинную, полную 
событий и впечатлений жизнь. Побывал 
в 12-ти странах, в обоих полушариях 
Земли. Встречался и общался с большим 
количеством людей разного социального, 
материального, образовательного, культур-
ного уровня. Как говорила бабушка: «Ум от 
людей, счастье от Бога» («Акъылыр цIыфмэ 
къахэохы, насыпыр – Аллахьэм къыуеты»).

Что я сделаю, если стану депутатом? 
Приложу свой разум, знания, опыт для 
решения тех задач, которые ставит жизнь. 

1. Как Гражданин
2. Как Пенсионер
3. Как Отец шестерых детей
4. Как Сельхозработник
5. Как Предприниматель
У меня те же проблемы, что и у Вас. 

За Вас – как за себя! 
В богатой стране не должно быть 

униженных и бедных.
Главная ценность – это люди. 
Публикуется на платной основе. Оплачено из средств из-

бирательного фонда кандидата в депутаты Бракий И.Ш.

НАМИТОКОВ 
МАГОМЕТ 

АСЛАНОВИЧ 
Кандидат в депутаты 
по одномандатному

избирательному округу №14 
г. Майкопа

Родился в 1988 году в городе 
Майкопе, в семье народных арти-
стов Республики Адыгея. Выпускник 
МБОУ «СОШ № 7» города Май-
копа. Образование высшее: окон-
чил Майкопский государственный 
технологический университет по 
специальности «Технология транс-
портных процессов».

В 2010 году, продолжая семей-
ные традиции, начал трудовую 
деятельность в Государственном 
академическом ансамбле народ-
ных танцев Адыгеи «Нальмэс» 
артистом балета.

В 2016 году создал Адыгейскую 
республиканскую общественную 
организацию автомобилистов «До-
стойный выбор», целью которой 
является помощь автомобилистам, 
обеспечение безопасности дорож-
ного движения, поднятие культуры 
поведения водителей на дорогах. 
Члены общественной организа-
ции «Достойный выбор» приняли 
участие в обеспечении безопас-
ности проведения открытых этапов 
чемпионатов Краснодарского края 
и Республики Адыгея по ралли-
спринту, а также впервые в Южном 
Федеральном округе запустили 
проект «Кавказ безопасности». 
Совместно с МГТУ для жителей 
и гостей республики ежегодно 
проводится автофестиваль, со-
бирающий на своей площадке 
более 300 участников и более 4000 
зрителей из Республики Адыгея и 
Краснодарского края. Ежегодно 
участниками организации прово-
дится сбор материальной помощи 
для малоимущих и многодетных 
семей г. Майкопа.

В 2017 году был избран членом 
Молодёжного Парламента при 
Государственном Совете-Хасэ Ре-
спублики Адыгея. Являюсь членом 
Общественной палаты Республики 
Адыгея. В настоящее время рабо-
таю в Государственном казенном 
учреждении Республики Адыгея 
«Транспортное управление», за-
местителем руководителя. Женат, 
воспитываю двоих сыновей. Член 
КПРФ

Я за: 
– своевременный и качествен-

ный капитальный и текущий ре-
монт домов. Увеличение числа 
парковочных мест для автомо-
билей; 

– повышение качества ремон-
та дорог и принятие мер по сниже-
нию в городе количества дорожно-
транспортных происшествий;

– публичное обсуждение важ-
нейших вопросов и острых со-
циальных проблем с участием 
общественных организаций и 
инициативных групп граждан окру-
га. Власть должна слышать голос 
народа и учитывать пожелания 
жителей.

Публикуется на платной основе. Оплачено 
из средств избирательного фонда кандидата в 
депутаты Намитокова М.А.
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КАЛИТКИН 
НИКОЛАЙ 

ВЛАДИМИРОВИЧ 
Кандидат в депутаты 
по одномандатному 

избирательному округу № 3 
Гиагинского района

Родился в селе Георгиевском 
Гиагинского района, где живет и 
теперь. Выпускник Тамбовской 
средней школы и агрономического 
факультета Кубанского государ-
ственного сельскохозяйственного 
института. Увлеченный профессио-
нал земледелия: где родился – там 
и пригодился. Трудовую деятель-
ность начал агрономом третьей 
бригады колхоза имени Мичурина 
Гиагинского района. В настоящее 
время агроном ООО «Георгиев-
ское». Служил в Пограничных во-
йсках КГБ СССР, выполнял интер-
национальный долг в Демократиче-
ской Республике Афганистан.  Член 
КПРФ. Человек активной жизненной 
позиции. Первоочередной целью 
депутатской деятельности считает 
защиты интересов трудящихся, 
государственные гарантии бесплат-
ного и качественного образования 
и здравоохранения, сохранение 
традиционных культурных и нрав-
ственных ценностей.

Женат, воспитал двоих детей.
Публикуется на платной основе. Оплачено 

из средств избирательного фонда кандидата в 
депутаты Калиткина Н.В.

ЖУКОВ
АЛИЙ ХАМИДОВИЧ

кандидат в депутаты 
Государственного Совета-Хасэ 

Республики Адыгея 
по одномандатному 

избирательному округу № 7 
Красногвардейского 

и Теучежского районов
Почему я иду на выборы? 
Одна из причин: кто, если 

не я? По этому вопросу – скром-
ность оставлю дома. По опыту 
и практике правоприменения 
законодательства у меня нет оп-
понентов, не обижайтесь. Будучи 
главой Хатукайского сельского 
округа в бесформенные годы 
реформ в 1990–2003 годах, при-
ходилось решать с нуля вопросы 
организации нового коммуналь-
ного предприятия, когда консерв-
ный завод, совхоз, ПМК, Газпром, 
бригада колхоза вынуждены 
были сбрасывать с себя содер-
жание 5-ти водозаборных узлов, 
3-х котельных централизованного 
теплоснабжения, канализацион-
ные сети, детские сады, Дома 
культуры. Был организован сбор 
и вывоз бытовых отходов от на-
селения, в районе это было сде-
лано на много лет позже. В 1994 
году завершена газификация 
всего Хатукая – первого населен-
ного пункта в районе. В 90-х годах 
почему-то был катастрофический 
подъем грунтовых вод, такое на-
блюдалось и в Каспийском море. 
В условиях Хатукая, окруженного 
реками Кубань, Лаба, Псенафа 
и Краснодарским водохранили-
щем, происходило значительное 
подтопление посевов и домов-
ладений с населением более 
5 тысяч человек. Администра-
ция сельского округа в срочном 
порядке изготовила проект и 
осуществила  осушительные 
мероприятия с устройством бо-
лее 6 км дренажных каналов и 
массой трубчатых переездов. 
Выделены два земельных участ-
ка пл. 37 га под строительство 
жилья, проложены дороги, зона 
застройки электрифицирована 
до начала строительства домов. 
Мной был инициирован иск в 
Конституционный суд РА о не-
соответствии законодательству 
выделяемого бюджета сельскому 
округу. Просьба была удовлетво-
рена. Бюджет сельского округа 
был бездотационным. Закрытый 
мост через реку Кубань, при-
надлежавший Адыгеяавтодор, 
был принят на баланс, забран в 
ведение Хатукайского сельского 
округа, отремонтирован и по-
служил населению района еще 
более 10 лет, а в год наводне-
ния в 2002 году по этому мосту 
большегрузные автомашины 
перевозили глину для восстанов-
ления защитной дамбы на реках 
Кубань и Лаба. Сегодня этот мост 
бездействует. Администрацией 
сельского округа был изготовлен 
проект новой амбулатории, стро-
ительство которой было начато 
до наводнения и завершено за 
счет средств Красного креста. 
Обращаю внимание на то, что 
администрация сельского округа 
не прикрывалась балансовой 
принадлежностью   района, ныне 
республики. Важность – необхо-
димость для населения. Иногда 
контрольные органы наши дей-
ствия  расценивали статьями в 
газете как «самоуправство». Се-
годня это расценили бы как неце-
левое использование финансо-

вых средств, в худшем случае, как 
случилось с главой Еленовского 
сельского поселения Топчий С.Н. 
(упоминаю с его ведома) – пре-
вышение полномочий и освобож-
дение от занимаемой должности 
решением суда за заключение 
договора по осуществлению бе-
регоукрепления и восстановления 
защитной дамбы на реке феде-
рального значения – р. Лаба. По 
сути, должны были наградить, 
поблагодарить за инициативу, ко-
торую должны были осуществить 
федеральные органы власти! В 
другом случае: главу сельского 
поселения другого района осво-
бождают от должности с крупным 
штрафом за то, что он распоря-
дился закопать мусор. Знал он, 
что нельзя этого делать? Безус-
ловно знал. Но правда говорит, 
что это сделано из безысходности: 
нет средств в бюджете сельского 
поселения для вывоза такого 
объема мусора. Будучи предста-
вителем администраций сельских 
поселений и района в Совете 
Ассоциации местного самоуправ-
ления в Республике Адыгея, ини-
циатором подготовки Устава и 
создания которого являюсь, мной 
по просьбе глав сельских поселе-
ний было подготовлено письмо-
обращение в адрес Председателя 
Государственного Совета-Хасэ РА 
и Премьер-Министра РА. В письме 
на 4-х страницах содержались 
11 пунктов требований надзорных 
и контрольных органов, исполне-
ние которых требует в бюджеты 
каждого сельского поселения до-
полнительно около  3-х млн руб. 
Меня поразил ответ: «Отозвать 
письмо!» Но ведь финансирова-
ние решало бы законные требо-
вания решения суда, прокура-
туры, МЧС, Роспотребнадзора, 
Ростехнадзора и других служб, 
о которых сами главы сельских 
поселений знают прекрасно, но 
не знают, где взять эти деньги. И 
это в богатейшей стране, России, 
где добывается практически все 
элементы таблицы Менделеева.  
Такие причины беспокойства 
не могут не побуждать меня, не 
подталкивать идти на выборы. 
Как просто быть «диванным» 
политиком или обсуждать в ку-
рилке, в беседе за столом, но не 
предпринимая абсолютно ничего. 
Попытки влиять на решение этих 
задач предпринимал также будучи 
зам. главы района по вопросам 
экономики, строительства и ЖКХ. 
В 2014 году после присоединения 
Крыма к России в администрации 
районов стали поступать из Пра-
вительства РФ письма: внести 
предложения по антисанкцион-
ным мерам. Главное содержание 
ответа сводилось к тому, чтобы в 
первоочередном порядке осуще-
ствить строительство новых 
высокотехнологичных пред-
приятий в дотационных и с 
высокой степенью безработи-
цы регионах страны. Создание 
рабочих мест для молодежи. Вы-
пуск продукции должен работать 
на импортозамещение. Прошло 7 
лет, но предложения остаются на 
бумаге. Но усматриваю и другое: 

регионы умалчивают, смягчают 
наши просьбы, требования, 
предложения. Считаю нормаль-
ным, когда Президент страны 
вручает руководителю региона 
зеленую папку с заданиями для 
исполнения, взамен вручать 
красную папку с предложения-
ми федеральных вопросов, не 
решаемых в субъектах Феде-
рации. 

Нет сомнения, что и Госсовет-
Хасэ Республики Адыгея должен 
проявлять упорство и стойкость 
в инициировании изменений, 
как например, в глупейшие фор-
мулировки ст. 24 и 25 Водного 
кодекса РФ, которые порой в 
какой-то степени способствуют 
наводнениям в стране. Наши 
предложения были направле-
ны в Конгресс местного само-
управления РФ, ими разосланы 
субъектам Федерации. В ответе 
содержалась поддержка наших 
инициатив и о направлении их в 
Госдуму РФ для рассмотрения. 
Но их беспомощность подтвер-
дилась и на этот раз. Тому был 
пример, когда бывший прокурор 
Крыма Поклонская Н.В. после 
голосования против пенсионной 
реформы на следующий день 
лишили ее  кресла одного из Ко-
митетов Госдумы. Бесконтроль-
но осталось  не реализованным 
Постановление Государствен-
ного Совета-Хасэ Республики 
Адыгея от 20.02.2008 года № 726 
«Обращение Госcовета-Хасэ РА 
о необходимости принятия эф-
фективных мер по укреплению 
экономической базы деятель-
ности органов местного само-
управления» в адрес Президен-
та РФ, Председателя Совета 
Федерации РФ, Председателя 
Госдумы РФ, Председателя Пра-
вительства РФ.

О непрофессионализме мно-
гих депутатов Госдумы РФ говорит 
и такой факт. На работе при полу-
чении почты обратил внимание на 
ошибки в ФЗ-136 от 27.05.2014 г., 
через 27 дней новым законом ФЗ-
165 от 23.06.2014 г. были внесены 
изменения, т. е. исправления, по 
сути, непростительные ошибки, 
создавшие нарушения в исполне-
нии полномочий и межбюджетных 
отношений на уровне: район – 
сельское поселение. Об этих и 
других проблемах законодатель-
ства изложил свои мысли в пар-
тийной газете КПРФ «Адыгейская 
правда» со статьями «Расстоя-
ние от населения до власти» от 
13.02.2020 г. и «Что нам мешает 
жить лучше?» от 22.04.2020 г. Вот 
такие причины побуждают меня 
ИДТИ НА ВЫБОРЫ.

Выбирая водителя в поезд-
ку, вероятно, изберете более 
профессионального, посещая 
дантиста – Вы выбираете более 
опытного. Надеюсь, что при го-
лосовании Вы будете голосовать 
не по партийному принципу, а 
по опыту и практике работы, его 
профессионализму, не подтверж-
дая участь Поклонской Н.В.

Публикуется на платной основе. 
Оплачено из средств избирательного 
фонда кандидата в депутаты Жукова А.Х.

ТАТЛОК 
КАЗБЕК 

МАДИНОВИЧ
Кандидат в депутаты 
по одномандатному 

избирательному округу № 20 
Тахтамукайского района
Родился в 1965 году в ауле 

Шенджий.
В сентябре 1982 года окончил 

Шенджийскую среднюю школу, 
затем поступил в Кубанский меди-
цинский институт имени Красной 
Армии на лечебный факультет. В 
1987–1989 гг. служба в Советской 
Армии. С 1989 года по 1996 год, до 
окончания института, работал мед-
братом в кардиореанимационном 
отделении Краснодарской краевой 
больницы.  С 1996 года начал 
работать врачом-дерматологом в 
ГБУЗ РА «Тахтамукайская ЦРБ» 
и по сегодняшний день работаю в 
данном учреждении.

Женат. Воспитываю сына и 
дочь. 

Публикуется на платной основе. Оплачено 
из средств избирательного фонда кандидата в 
депутаты Татлок К.М.

АМУРОВ 
АЗАМАТ 

МУРАТОВИЧ
Кандидат в депутаты
по одномандатному 

избирательному округу № 25 
Шовгеновского района
Родился в 1986 году в ауле 

Кабехабль, окончил Хатажу-
кайскую среднюю школу в 2003 
году,  после  чего  поступил  в 
Адыгейский государственный 
университет и получил диплом 
по специальности «Юриспру-
денция». Работал юристом в 
научно -исследовательском 
институте «Россельхозакаде-
мия», директором ООО «Май-
коптрансэкспресс». В настоящее 
время – главный специалист 
ООО  «Экспертно -правовой 
центр». Член КПРФ, помощник 
депутата Государственного Со-
вета-Хасэ Республики Адыгея.

Считаю, что власть должна 
делать все, чтобы каждый жи-
тель республики был уверен в 
завтрашнем дне: имел достойную 
работу, жилье, был обеспечен 
бесплатной и качественной ме-
дициной. 

Выступаю за: 

– социально-политическую 
защиту интересов и прав де-
тей, молодежи, инвалидов и 
пенсионеров; 

– сохранение общедоступной 
системы образования и равное 
право каждого на получение бес-
платного профессионального 
образования; 

– принципиальное решение 
проблемы молодежной безра-
ботицы через поворот госу-
дарственного управления к 
программно-целевой поддержке 
малого и среднего предпринима-
тельства и поэтапному запуску 
производственных мощностей 
пищевой и перерабатывающей 
промышленности, развитие 
современных информационных 
технологий, требующих высо-
коквалифицированных молодых 
специалистов;

– создание патриотических 
молодежных организаций, де-
ятельность которых направ-
лена на духовное, нравствен-
ное и физическое воспитание 
молодежи ,  предупреждение 
подростковой и молодежной 
преступности, алкоголизма и 
наркомании; 

– непримиримость государ-
ственных органов и граждан-
ского сообщества к фактам 
нарушения прав избирателей, 
гласность и объективность 
в разоблачении тех, кто ста-
новится на путь преступной 
корректировки свободного во-
леизлияния сограждан.

Публикуется на платной основе. Оплачено 
из средств избирательного фонда кандидата в 
депутаты Амурова А.М.
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ДЕСЯТЬ ШАГОВ К ВЛАСТИ НАРОДА
Предвыборная программа КПРФ 

на парламентскую пятилетку 2021–2026 годов

Победив на выборах, мы выведем Центробанк России 
из-под влияния Федеральной резервной системы США. 
Гарантируем в национальных интересах России контроль 
государства над банковской системой и валютными 
операциями.

Поставим богатства Родины на службу народу. На-
ционализируем стратегические отрасли экономии и 
системообразующие банки. Вернем землю в общенарод-
ную собственность. В неприкосновенной собственности 
граждан останутся земли личных подсобных хозяйств, 
садово-огородные, приусадебные, дачные и гаражные 
земельные участки.

Немедленно остановим приватизацию государствен-
ных и муниципальных предприятий. Мощный государ-
ственный сектор составит основу отечественной эконо-
мики. Положим конец засилью иностранного капитала в 
металлургии, системообразующих отраслях станкостро-
ения и машиностроения, ключевых секторах экономики.

Национализация стратегических отраслей придаст 
плановый характер развитию страны. Мы создадим но-
вый, современный Госплан, обеспечим неукоснительное 
исполнение Федерального закона «О стратегическом 
планировании».

старенных земель. Возродит крупное сельхозпроизводство: 
госхозы и коллективные хозяйства. Окажет всестороннюю 
государственную поддержку и помощь фермерам и кре-
стьянским подворьям. Воссоздаст сельскую и агропромыш-
ленную кооперацию. Обеспечит село современной соци-
альной инфраструктурой – от детских садов и школ с новой 
материально-технической базой до сельских и районных 
больниц с квалифицированным врачебным и медицинским 
персоналом и высокотехнологичным оборудованием. 

Мы откроем всем, кто трудится на сельской ниве, от 
приусадебного и дачного участка до крестьянского, фер-
мерского и коллективного хозяйства, свободный доступ 
к городским рынкам и торговым сетям. За счет изобилия 
отечественной сельскохозяйственной продукции снимем 
раз и навсегда проблему борщового набора, порожденную 
либерально-рыночным курсом, проводники которого пыта-
ются отделаться морковкой. 

Возродим основу основ аграрного производства – пло-
дородие почв. Восстановим отечественное семеноводство 
и племенное дело. Системную поддержку окажем науч-
но-производственной работе Всероссийского Института 
растениеводства имени Н.И. Вавилова, всех научно-ис-
следовательских институтов РАН аграрного профиля. 
Государство направит на поддержку Агропрома не менее 
10 процентов всех расходов бюджета. 

КПРФ обеспечит безусловное сохранение нашей ма-
тери-природы. Остановим любые поползновения на земли 
государственных биосферных заповедников и их буферные 
зоны, а также – хищнический захват водоохранных зон рек 
и озер. Будут приняты новые Земельный, Лесной и Водный 
кодексы в целях экологической защиты социоприродных 
систем страны – основы ее устойчивого развития, здоровой 
и благополучной жизни нынешних и будущих поколений. 

оплата земельного налога физическими лицами. Вне-
дрена возмутившая всех система «Платон» как довесок к 
транспортному налогу. Многочисленные поборы угнетают 
граждан, сковывают развитие малого бизнеса.

КПРФ – за новую систему налогов. Часть из них мы 
отменим. Поэтапно ликвидируем НДС. Этого налога нет 
в США и не было в СССР. Отмена НДС удешевит россий-
скую продукцию, облегчит ценовое бремя для граждан. 
Потери бюджета от снижения налогов компенсирует вос-
становление монополии государства на производство и 
оборот спиртосодержащей продукции. Это даст в госбюд-
жет ежегодно больше трех триллионов рублей.

Мы введем прогрессивный налог на доходы физиче-
ских лиц. Он восстановит социальную справедливость. 
Освободим от налогов малообеспеченных граждан. 
Прогрессивный НДФЛ есть в растущих экономиках Ки-
тая, США, Германии, Франции… Страны – разные, под-
ход – один. Когда российские олигархи раскошелятся, это 
добавит в госказну больше 4 триллионов рублей в год.

КПРФ предлагает бюджет развития в 33 триллиона 
рублей и знает, где взять деньги для него.

Мы проведем новую индустриализацию страны на 
основе развития высокотехнологичных отраслей про-
изводства и государственной поддержки передовых на-
учных разработок.

Для этого удвоим инвестиции в развитие производства 
на основе новейших технологий. Приоритет получат пер-
спективные отрасли: станкостроение, микроэлектроника, 
робототехника, искусственный интеллект, медико-фар-
мацевтическая промышленность, космическая отрасль, 
авиастроение и судостроение.

Правительство народного доверия исполнит уже 
принятый по инициативе КПРФ Федеральный закон «О 
промышленной политике», поддержит коллективные 
предприятия, окажет всестороннюю помощь в развитии 
малому и среднему бизнесу. 

Уже в первой пятилетке мы утроим финансирование 
развития отечественных научных исследований и высоко-
технологичных разработок. Вернем в страну талантливых 
профессионалов, вынужденно покинувших Родину, обе-
спечим все условия для их творческой работы в России.

Команда КПРФ и ее союзников по государственно-па-
триотическому блоку обновит инфраструктуру всех видов 
транспорта – железнодорожного и воздушного, морского 
и речного. Обеспечит транспортную доступность всех 
территорий страны. Особое внимание уделит развитию 
малой авиации. Средства магистрального транспорта 
Россия будет производить сама, а не закупать за рубежом.

Наша страна способна в достатке обеспечить себя 
высококачественным, экологически чистым питанием. Но 
треть российской  пашни заросла бурьяном. Поголовье 
крупного рогатого скота сократилось в разы. Повсеместно 
горят леса. Русская деревня деградирует и пустеет.

Мы развернем государство лицом к селу, остановим 
его вымирание. КПРФ выполнит программу освоения 
второй целины – заброшенных, забурьяненных и заку-

Сделаем финансы инструментом развития От-
ечества в интересах сограждан. Золотовалютные 
резервы России достигли уже 60 триллионов рублей. Но 
их не вкладывают в развитие страны. Либеральным мини-
страм приятнее кредитовать Техас и Канзас. Только за 20 
последних лет из России вывезли свыше 50 триллионов 
рублей. Это безобразие никто из правящего политического 
класса не остановил. Только КПРФ остановит ограбление 
России, пресечет безудержный отток капитала из страны. 
Мы вернем на Родину 40 тысяч предприятий, зарегистри-
рованных в оффшорах. КПРФ запретит регистрацию рос-
сийских юридических лиц за рубежом.

Участие иностранного капитала в нашей экономике 
мы ограничим. Национализируем предприятия оптовой 
торговли. Сократим долю иностранных розничных торго-
вых сетей до оптимального, в интересах страны и наших 
сограждан, предела.

КПРФ поддержит социальное и народнохозяйственное 
развитие регионов. Мы заменим коммерческие кредиты 
субъектам Федерации целевыми дотациями и субвенциями 
из федерального бюджета.

Экономика России будет работать, как мастерски от-
лаженные часы. Ее рост и развитая инфраструктура (до-
роги, транспортные артерии и развязки, надежная связь, 
энергетические системы, складские терминалы – в целом 
логистика производства, товарообмена и потребления), 
современная наука и социально защищенные, мотиви-
рованные к творческому труду люди – лучшая защита от 
кризисов и майданов. Деньги будут вложены в развитие 
страны и людей. Прогресс России на ключевых направле-
ниях народного хозяйства, социальной сферы, науки и куль-
туры, сбережение человека и возрастание человеческого 
капитала – самая надежная подушка безопасности страны.

Честные налоги – справедливая жизнь. КПРФ – за кар-
динальную реформу налоговой системы.

В России  усилился налоговый пресс. Повышены на-
логи на имущество и землю поселений и юридических 
лиц. На отсчет от кадастровой стоимости переводится 

КПРФ за эффективную работу государства и его 
честное служение людям. Но сегодня доходы населения 
снижаются. И это продолжается седьмой год подряд. 
Пандемия обостряет проблему. 

Социальное государство не вправе освобождать себя 
от контроля за ценами на продукты питания, лекарства, 
другие товары первой необходимости. КПРФ обеспечит 
контроль над ними.

Расходы семьи на услуги ЖКХ не будут превышать 10 
процентов ее совокупного дохода. Поборы с населения на 
капремонт и общедомовые нужды мы отменим. Введем 
госрегулирование тарифов на электроэнергию, топливо, 
транспортные перевозки. Социально выверенная тариф-
ная политика и госконтроль над ценами – ключевые фак-
торы благополучия граждан и одновременно важнейший 
инструмент экономического роста.

Мы вернем ответственность государства и его органов 
за организацию народнохозяйственной жизни страны и ее 
устойчивое развитие. Повысим качество жизни людей, 
гарантируем рост народного благосостояния.

В стране назрели перемены в интересах народного 
большинства. КПРФ готова к созданию Правительства 
народного доверия в союзе со всеми левопатриотиче-
скими силами. Пришло время сделать Россию подлинно 
социальным государством. Вот почему КПРФ настаивает 
на полномасштабной конституционной реформе.

Чтобы обеспечить народовластие, мы гарантируем 
свободное обсуждение проблем в производственных 
коллективах и общественных объединениях, в организа-
циях народного самоуправления и на государственном 
телевидении.

Мы положим конец судебному произволу, администра-
тивному давлению и информационному диктату, пресле-
дованию граждан по политическим мотивам.

Будет усилен государственный и общественный кон-
троль за деятельностью чиновников, создан действенный 
механизм отзыва депутатов, не выполняющих предвы-
борные обещания. Мы настаиваем на выборности судей, 
членов Совета Федерации Федерального Собрания 
России, глав местного самоуправления и проведем это 
требование народа в жизнь. 

Предусмотрим в законодательстве страны суровое 
наказание для тех, кто ворует голоса избирателей и 
фальсифицирует итоги выборов, как за посягательство на 
основы конституционного строя Российской Федерации. 
Электронное и многодневное голосование – это раздолье 
возможностей для бесчестных нарушителей избиратель-
ных прав граждан – будет отменено. Избирательная систе-
ма будет реформирована в направлении гарантированной 
законом и его правоприменением защиты результатов 
волеизъявления граждан на выборах всех уровней.
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Человек станет главной целью и фактором развития 
в свободном от эксплуатации человека обществе, бази-
рующемся на общественной собственности на системо-
образующие средства производства и распределяющем 
жизненные блага по результатам труда. Это – программ-
ная цель КПРФ.

Она тем актуальнее, что в современной России растет 
социальное расслоение. Народ оплачивает привилегии 
олигархов массовой бедностью, вымиранием и нуждой. 
«Единая Россия», претендующая на имя партии конкрет-
ных дел, повысила пенсионный возраст. КПРФ отменит 
это позорное решение. Пенсионный возраст будет снижен 
до прежнего уровня. «Оптимизация» социальной сферы 
будет прекращена. 

КПРФ гарантирует бесплатность и высокое качество 
образования в лучших традициях его отечественной 
системы. Мы возродим профтехобразование, ориен-
тированное на реальное производство и профессио-
нальный рост выпускников, престиж их труда. Вернем 
трудовое, нравственно-патриотическое и эстетическое 
воспитание в школу, высокий общественный авторитет 
народному учителю и отвечающую его особой миссии 
оплату педагогического труда. КПРФ реализует на 
деле общенациональную программу «Образование 
для всех».

КПРФ за государственные меры социальной под-
держки «детей войны», за право старшего поколения на 
специальный статус, качественное лечение, транспорт-
ные и жилищно-коммунальные льготы, дополнительные 
выплаты на социально значимые расходы.

Право на жилье – это право на жизнь. КПРФ поддер-
живает и защищает обманутых дольщиков, помогает им 
решить проблемы строительства жилья. При этом партия 
требует от государства массово строить социальное 
жилье, отвечать за состояние коммунальной инфраструк-
туры, своевременно обеспечивать переселение граждан 
из аварийных домов.

Мы удвоим минимальный размер оплаты труда и 
прожиточного минимума. Вернем единую тарифную 
сетку оплаты труда медицинских и педагогических ра-
ботников. Труд врачей и учителей станет оплачиваться 
из федерального бюджета. Подушевое финансирование 
образовательных организаций будет ликвидировано.

Треть бюджета России направим на здравоохранение, 
образование, науку и культуру. Особая господдержка – 
детям и матерям, инвалидам и старикам. Молодежи га-
рантируем первое рабочее место и социальные лифты по 

способностям, призванию и образованию, разностороннее 
духовно- культурное и физическое развитие. 

Детско-юношеское творчество во всех его областях; 
детские и юношеские физкультура и спорт получат га-
рантированную поддержку государства с бесплатным 
предоставлением для занятий и соревнований спортивных 
сооружений, залов и площадок.

КПРФ настояла на проведении новой внешней поли-
тики. Но ключевые вопросы национальной безопасности 
еще не решены. Множатся базы НАТО вокруг России, 
приближаются к нашим границам. Ужесточаются санкции 
Запада. Нагнетается политическое давление, обостряется 
информационное противоборство, недругами России по-
ощряется реанимация нацизма, фашизма и реваншизма. 
Антисоветизм и русофобия, как проказа, расползаются 
по Европе и СНГ. Ельцин-центр продолжает свое грязное 
дело.

Мы требовали крепить обороноспособность России, со-
вершенствовать средства защиты от вероятной агрессии. 
Сегодня эти задачи решаются. Но для надежной обороны 
необходимы развитая экономика, передовая наука и ли-
дерство в высоких технологиях.

Мы ратовали за сближение России, Белоруссии, Укра-
ины и Казахстана. Но в силу невнятной кадровой политики 
на ключевом интеграционном направлении, псевдолибе-
ральных блужданий на постсоветском пространстве, за-
поздалого реагирования на угрозы российским интересам 
в ближнем зарубежье власть на Украине в результате во-
енного переворота захватили цэрэушники и неонацисты – 
последыши бандеровцев. 

В таких внешнеполитических обстоятельствах крити-
чески важно крепить национальную безопасность России, 
повышать боеготовность Вооруженных Сил, информаци-
онно-технологическую защищенность страны, заботиться 
о государственно-патриотическом единстве народа, граж-
данской солидарности всех его поколений, настоящим 
образом готовить людей  к защите Родины.

Мы обязаны вернуться на путь сближения братских 
народов СССР на основе общей исторической памяти и 
судьбы, в интересах национально-государственного само-
сохранения, сотрудничества, взаимопомощи и устойчивого 
развития в противоречивом, кризисном и опасном мире 
постглобализма. КПРФ настаивает на формировании 
подлинного Союзного государства России и Белоруссии 
как интеграционного ядра возрождения на евразийском 
пространстве единой, сильной, справедливой, социали-

стической Родины. Предлагает безотлагательно признать 
Донецкую и Луганскую народные республики. Широко 
открыть двери для добровольного возвращения на-
ших соотечественников на Родину, убрав разного рода 
формально-бюрократические препоны для получения 
вида на жительство и гражданства России. Принять 
национально-государственную программу поддержки и 
обустройства возвращающихся соотечественников на 
историческую Родину.

Нет великой России без русского языка, многонаци-
ональной культуры и дружбы народов. В приоритетном 
порядке власть обязана окружить государственной за-
ботой музеи и театры, картинные галереи и филармонии, 
Дома культуры и библиотеки, архивы и художественные 
мастерские, профессиональные и самодеятельные твор-
ческие коллективы.

Доступ к богатствам культуры – важнейшее из прав 
человека. Единство страны требует общего культурного 
пространства и духовного сближения. Российская глу-
бинка не может быть отрезана от высоких достижений 
отечественной и мировой культуры.

Патриотическая власть не позволит унижать достоин-
ство человека и нации. Защитит граждан от пропаганды 
насилия, жестокости и пошлости. Оградит от назойливой 
и агрессивной рекламы. Не позволит выжигать души ядом 
антисоветизма и национализма, русофобии и безнрав-
ственности. КПРФ обеспечит проведение новой инфор-
мационной политики, нацеленной на создание, избавит 
зрителей и слушателей от кланово-групповой монополии 
на государственных телеканалах.

Самобытная многонациональная культура – духовный 
фундамент нравственно-патриотического возрождения 
Отечества. Принципы гуманизма, правды и справед-
ливости, сбережения лучших ценностей и традиций в 
развитии культуры КПРФ выдвинет в самый центр госу-
дарственного строительства. Вовлечет в него писателей 
и художников, композиторов, музыкантов и театральных 
деятелей, кинематографистов и фотохудожников, скуль-
пторов и архитекторов, искусствоведов и реставраторов, 
профессионалов архивного, библиотечного и музейного 
дела – всех, кого заботит судьба отечественной культу-
ры и кто с жаром душевным трудится на ее ниве. Будет 
разработан и принят закон о творческих Союзах России. 

Таланты России получат всемерную поддержку го-
сударства и общества, умножат славу нашей любимой 
Родины.

Оплачено из средств избирательного фонда избирательного объединения «Адыгейское республиканское отделение политической партии КПРФ».

ЭКОНОМИКА

ВЛАСТЬ НЕ СПОСОБНА ИЗМЕНИТЬ СИТУАЦИЮ
Каждое седьмое предприятице обрабатывающего сектора российской про-

мышленности находится в предбанкротном состоянии. Такие данные приводит 
Центр конъюнктурных исследований по итогам опроса руководителей более 4 
тысяч производственных компаний из 82 субъектов РФ.

Примерно 15% фабрик и заводов 
являются крайне «неэффективными, 
убыточными и балансирующими на грани 
банкротства», выпуская продукцию, кото-
рая неконкурентоспособна, не пользуется 
спросом, а зачастую просто не нужна, 
говорится в обзоре деловой активности в 
промышленности в июле.

«Как правило, подобные экономи-
ческие агенты, работающие даже с от-
рицательной добавленной стоимостью, 
сосредоточены в малых и моногородах 
и финансируются, в том числе, за счет 
патернализма местных властей путем 
бюджетной субсидированной помощи в 
целях сохранения хоть каких-то рабочих 
мест и доходов для проживающих на этой 
территории людей», – пишут эксперты.

«Причем банки вынуждены кредито-
вать эти «зомби-предприятия», участвуя 
в распространении дефолтов и безнадеж-
ных долгов», – говорится в обзоре.

По последним данным Росстата, за 
январь–май среди крупных и средних про-
мышленных предприятий в обрабатываю-
щем секторе 27,8% работали с убытком.

В минусе оказался каждый третий про-
изводитель компьютеров, электронных и 
оптических изделий? (32,6%), табачных 
изделий (35,5%), напитков (31%) и поли-
графической продукции (38%).

Убыточно 21,5% фармацевтики, 29,8% 
машиностроения, 22,5% металлургии, 
27,5% пищевой промышленности.

Наименьшая доля – 14,7% – в произ-
водстве кожи и изделий из нее, а также в 
секторе «резиновых и пластмассовых из-
делии?» (15,9%).

На 1 июня 1,4 тыс. фабрик и заводов 
обрабатывающего сектора накопили 2,037 
трлн рублей долгов – почти половину всей 
просроченной задолженности юрлиц в 
экономике. Из этой суммы 1,347 трлн пред-
приятия должны поставщикам, а еще 33,3 
млрд – в бюджеты и внебюджетные фонды.

Рекордсменами по неоплаченному дол-
гу остаются российские НПЗ, просрочившие 
платежи на 1,067 трлн рублей. Крупную 
задолженность перед поставщиками на-
копили производители лекарств (25,5 млрд 
рублей), бумаги (12,9 млрд) и металлурги 
(101,6 млрд).

Исходя из принципа «созидательного 
разрушения» часть убыточных и пред-
банкротных предприятий можно было бы 
вывести с рынка или значительно пере-
профилировать с кардинальной сменой 
управленческого состава, но это требует 
высоких затрат, а главное, неясно, что де-
лать с людьми, которые работают на этих 
предприятиях, получая пусть и небольшой, 
но доход, пишут эксперты.

Число корпоративных банкротств уже 
растет в России впервые за многие годы: 
в январе–июне несостоятельными были 
признаны 4918 юридических лиц. При этом 
кредиторы сообщили о намерении обан-
кротить 15 955 должников. Это на треть 

больше, чем годом ранее.
Мораторий, введенный на период пан-

демии и отмененный 7 января, не спас 
бизнес от краха, а лишь отсрочил его, и в 
третьем-четвертом квартале можно ожи-
дать всплеск «отложенных» банкротств, 
прогнозируют аналитики Coface.

Уже в первом квартале в ряде секторов 
был зафиксирован резкий рост просрочен-
ных платежей: это здравоохранение и фар-
мацевтика (+360%) и нефтехимия (+19,8%).

«Одной из основных экономических 
проблем на ближайший период для этого 
перехода является восстановление сово-
купного спроса на продукцию промышлен-
ных предприятий, особенно это касается 
потребительского спроса»,– указывает 
директор Центра конъюнктурных иссле-
дований ИСИЭЗ НИУ Георгий Остапкович.

«Если реальные располагаемые де-
нежные доходы населения перейдут в те-
кущем году в интенсивное повышательное 
«ралли», то и промышленность начнет 
наращивать объемы производства, так как 
у населения за последние годы падения 
и стагнации доходов накопился большой 
отложенный спрос, особенно на дорогосто-
ящие товары длительного пользования», 
– добавляет эксперт.

При этом все эксперты уверены, никаких 
предпосылок для роста доходов в России 
не существует. Население продолжит ни-
щать во всей видимой перспективе. А это, 
в свою очередь, потянет за собой массовое 
банкротство отечественной промышленно-
сти. В первую очередь это коснется сфер 
экономики, не ориентированных на экспорт. 
Нынешняя власть просто не способна ре-
ально изменить ситуацию.

А в это время…

Выплаты топ-менеджерам «Рос-
нефти» увеличили в 6 раз.

Суммарное вознаграждение членам 
правления «Роснефти» во втором квар-
тале 2021 года составило 2,95 млрд 
рублей, следует из отчетности компании 
по РСБУ.

По сравнению с январем–мартом (430 
млн рублей), выплаты топ менеджерам 
выросли на 586%, или почти в 7 раз, а 
накопленным итогом за полгода достигли 
3,38 млрд рублей.

9 членов правления в среднем получа-
ли, таким образом, около 3,6 млн рублей 
в час, или почти 60 тыс. рублей в минуту 
(исходя из того, что полугодие включало 
941 рабочий час при 40 -часовой рабочей 
неделе).

Основную часть выплат составила 
премия в размере 2,35 млрд рублей в 
рамках практики «мотивации высшего 
управленческого звена».

«В условиях неблагоприятной макроэ-
кономической среды в отчетном периоде 
удалось достичь роста финансовых и 
производственных показателей, привлечь 
новых партнеров в совместные проекты, 
начать активную реализацию проекта 
«Восток Ойл» на севере Красноярского 
края, провести оптимизацию добычного 
портфеля компании. Также в течение 
первого полугодия 2021 г. стоимость акций 
ПАО «НК «Роснефть» на бирже выросла 
более чем на 31%», – подчеркнули в 
компании.

Чистый долг компании вырос с 40,4 до 
41,9 млрд долларов.

«Советская Россия» № 89.
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Индекс ПА 116

Цена свободная

Цена лекарств

ОТДАЮТ В 100 РАЗ 
       МЕНЬШЕ, ЧЕМ БЕРУТ
Тысяча рублей для пенсионеров съедается инфляцией, и её недоста-

точно – нужно выплатить разово ещё по 10 тысяч рублей, заявил в вос-
кресенье Владимир Путин.

Ну а как на самом деле? Среднемесячная 
пенсия в 2021 году составила 16789 рублей. В 
июне продовольственная инфляция в годовом 
исчислении составила 7,43%, а это означает, 
что инфляция снизила размер пенсии на 1247 
рублей в месяц. Если умножить ежемесячные 
потери на 12 месяцев, то доходы пенсионеров 
снижаются на 14969 рублей, а президент даёт 
только 10 тысяч.

И здесь сэкономили на стариках! А вы-
дают за доброе дело, чтобы проголосовали 
за «Единую Россию». Именно этим подтверж-
дается условие вознаграждения: это «целое 
состояние» выплатит государство всем без ис-
ключения пенсионерам, но только после того, 
как «Единая Россия» сформирует фракцию в 
обновлённом составе Государственной думы. 
Вот тебе, бабушка, и Юрьев день! Сначала 
проголосуй за «Единую Россию», а потом полу-
чишь 10 тыс. рублей как взятку за голосование.

Но в Кремле подумали и решили: подкупать 
надо до голосования, а не после. И тут же по-
явился соответствующий президентский указ.

А теперь давайте разберёмся с этим ат-
тракционом невиданной щедрости. В прошлом 
созыве ЕР не обещала повышать пенсионный 
возраст, но всё-таки повысила! 13 млн человек 
лишили пенсий. Если умножить это число на 
среднемесячную пенсию 2021 года, то полу-
чим экономию в 2 трлн 619 млрд рублей в год. 
А затраты по выплате 10 тыс. рублей всем 
пенсионерам составят 423 млрд рублей. Ох, 
неадекватная компенсация!

По итогам второго квартала 2021 года 
число получателей пенсий в РФ сократилось 
на 243 тыс. человек, следует из данных Рос-
стата. В первом квартале число пенсионеров 
уменьшилось на 379 тыс. человек, кварталом 
ранее – на 363 тысяч.

Накопленным итогом с 1 июля 2020 года 
по 1 июля 2021-го пенсионеров России стало 
меньше на 1,999 млн человек – рекордную ве-
личину за всю историю доступной статистики, 
охватывающей период с 1998 года. Исходя 
из средней пенсии в 16789 рублей, только за 
год было сэкономлено на пенсионерах 33,5 
млрд. Падая со средней скоростью 5,5 тыс. 
пенсионеров в день, общая численность полу-
чателей пенсий – 42,355 млн – сократилась до 
минимума 2015 года.

С пиковых значений – 43,865 млн человек 
на 1 января 2019 года – численность пенсионе-
ров за 10 кварталов уменьшилась на 1,51 млн 
человек. При средней пенсии в 15977 рублей 
на тот период это уменьшило расходы Пенси-
онного фонда на 230 млрд рублей в год.

Напомним: по итогам 2020 года общая 
смертность в России выросла на 17,9%, до 

2,124 млн человек. В первом квартале 2021-го 
умерли ещё 583,7 тыс. Рост смертности в от-
носительном выражении – на 26,9% год к году 
– стал беспрецедентным.

Также на встрече с членами «Единой Рос-
сии» президент предложил осуществить еди-
новременную выплату всем военнослужащим 
в размере 15 тыс. рублей. По закону о пенси-
онном обеспечении военных их пенсии должны 
ежегодно пересматриваться одновременно с 
индексацией денежного довольствия (зарплат) 
военных. Пенсии должны повышаться на ту же 
величину, на какую индексируется заработок 
военных. Однако зарплаты военных, серьёзно 
увеличенные в 2012 году, не повышались с 
2013 года: действие законодательной нормы, 
которая предписывает ежегодно индексиро-
вать это довольствие, заморожено.

В результате с 2013 года пенсии военным 
повышают только за счёт ежегодного увели-
чения доли денежного довольствия, которую 
учитывают при начислении пенсии военнослу-
жащим. По закону эта доля довольствия долж-
на ежегодно расти на 2% (с учётом прогнозной 
инфляции на ближайший год увеличение мо-
жет быть и больше), пока не достигнет 100%. 
Но действие этого положения заморожено.

В августе каждый работающий пенсионер, 
который в прошлом году платил взносы в 
Пенсионный фонд России (ПФР), получит до-
плату. Размер доплаты не должен превышать 
279 руб. Адекватная индексация пенсий для 
работающих запрещена государством с 2016 
года. И власти отказываются индексировать 
пенсии, несмотря на высокую инфляцию и на 
профицитный бюджет. Суммарная доплата 
для каждого работающего пенсионера будет 
в этом году меньше 1% от денег, которые ПФР 
получил за его труд в 2020 году.

С 1 августа 2021-го работавшие в 2020 
году пенсионеры начали получать страховую 
пенсию в повышенном размере. Повышение 
пенсии обусловлено проведением ежегодного 
беззаявительного перерасчёта (корректиров-
ки) размеров страховой пенсии работающих 
пенсионеров, объявил ПФР.

В первый год после запрета индексации 
пенсий ПФР потерял в пересчёте на сегодняш-
ние деньги около 700 млрд руб. Но Минфин 
отказывается признавать это вредительство и 
продолжает настаивать на запрете индексации 
пенсий, несмотря даже на многомиллиардные 
потери для бюджета ПФР и федерального 
бюджета.

Чтобы оценить масштаб нынешнего «без-
заявительного перерасчёта», нужно сравнить 
сумму взносов работающих пенсионеров за 
прошлый год с теми деньгами, которые госу-

дарство выплатит им в 2021 году. Все данные 
для такого расчёта есть у Росстата. По его 
данным, на сегодняшний день около 8,9 млн 
пенсионеров продолжают легально работать 
и платить деньги в ПФР. При средней зарплате 
в стране около 50 тыс. руб. они отдали пенси-
онной системе около 1,2 трлн руб.

А сколько выплатит им за это наше го-
сударство? Даже если предположить, что 
каждый работающий получит максимальную 
доплату к пенсии в 279 руб. (стоимость одного 
обеда), то общие выплаты из ПФР составят в 
этом году чуть более 12 млрд руб. На самом 
деле расходы ПФР на «беззаявительный 
перерасчёт» будут существенно меньше, по-
скольку часть работающих получит доплату 
не 279 руб., а только 93. Таким образом, го-
сударственная пенсионная система собирает 
с работающих пенсионеров в 100 с лишним 
раз больше денег, чем потом им возвращает.

Есть ещё один фактор «экономии» – сред-
няя продолжительность жизни, по которой мы 
значительно отстаём от западных стран: что-
бы получить пенсию, до неё надо ещё дожить. 
Итак, к 2027 году общая сумма «сэкономлен-
ных» средств должна составить 8,4 трлн руб. 
Она складывается из двух составляющих: эко-
номия на невыплатах людям, которые вышли 
на пенсию позже, и на невыплатах гражданам, 
которые до пенсии не дожили.

Фактически сегодня мы можем говорить о 
реально сэкономленных 250 млрд руб. за счёт 
увеличения пенсионного возраста. Но и тут 
есть ряд оговорок. Несмотря на то, что число 
получателей пенсий сократилось, расходы 
ПФР в 2020 году увеличились на 1,1 трлн руб., 
из которых больше половины – 649,6 млрд – 
ушло на дополнительные меры поддержки 
семей в рамках распоряжений Путина.

Как и прежде, кассовый разрыв прошло-
го года (4,7 трлн руб.) Пенсионного фонда 
покрыл федеральный бюджет. Бюджетный 
трансферт не только полностью нивелировал 
убытки фонда, но и оставил на его счетах 
излишек в 575 млрд руб., что позволило ему 
формально закончить прошлый год в плюсе. 
Таким образом, получается, что выделяемые 
500 млрд руб. для предвыборной агитации 
на пенсионеров есть бюджетные средства, 
направленные в ПФР в конце прошлого года. 
С такой поддержкой фонд оплаты труда в ПФР 
увеличился на 13,3% – до 68,1 млрд руб. Ско-
рость, с которой росли выплаты работникам 
ПФР, оказалась втрое выше темпов увеличе-
ния пенсий, которые фонд выплачивает.

Итак, выплата пенсионерам ни в какое 
сравнение не идёт с той экономией на пен-
сиях, которая предполагается по итогам рас-
кручивающейся пенсионной реформы.

Н.АРЕФЬЕВ, 
член Президиума, секретарь ЦК КПРФ.

Социальный калейдоскоп

Половина населе-
ния 

не знает, 
чем погасить кредит

Каждый второй заемщик в РФ не 
может даже спрогнозировать свою 
платежеспособность по кредиту, 
говорится в исследовании финанси-
стов «Юником24».

По данным исследования, сбе-
режения есть у 30% опрошенных; 
70% признались, что не имеют сбе-
режений, которые могут покрыть их 
расходы. Россиян власть умышленно 
загнала в рабство к банкам, чтобы 
манипулировать ими в свою выгоду.

Микрозаймы, 
чтобы собрать 
детей в школу
Число россиян, обратившихся 

в микрофинансовые организации 
ради того, чтобы купить детям все 
необходимое к школе, выросло поч-
ти на 80%, сообщили представители 
кредитных учреждений.

Родители российских школьников 
не укладываются в 10 тыс. рублей 
выплаты на подготовку детей к шко-
ле, предложенной федеральными 
властями. Даже по официальным 
данным Росстата сборы мальчика 
в школу в этом году обойдутся в 24 
тыс. рублей и выше.

Медики 
перерабатывают, 
и падает качество 

медпомощи 
Абсолютное  большинство  – 

85,4% врачей, задействованных в 
вакцинации, испытывают перегрузки 
на работе. Еще 66,6% заявили, что 
качество оказания медицинской по-
мощи пациентам в России снизилось 
на фоне «вакцинной кампании». В 
совокупности 81,4% опрошенных 
медицинских работников, занятых в 
кампании по вакцинации, ответили, 
что задерживаются на работе от 
трех часов и более. Это происходит 
из-за выполнения плановой работы, 
которая не относится к вакцинации. 
Еще 63,1% медиков пожаловались, 
что из-за задействования в кампа-
нии не успевают выполнять рабочий 
план.

ВОПРОС НЕРЕГИОНАЛЬНОГО УРОВНЯ
4 августа депутат Государственного 

Совета-Хасэ Республики Адыгея, предсе-
датель комитета по социальной политике, 
здравоохранению и культуре Евгений Са-
лов выступил по вопросу роста стоимости 
лекарственных средств на рабочей встрече 
парламентского руководства с представи-
телями аптечных учреждений, Минздрава 
республики, региональных Управлений 
Росздравнадзора, Федеральной антимоно-
польной службы и Прокуратуры Республики 
Адыгея. Он сказал:

– Все, что озвучено здесь профессионала-
ми здравоохранения и аптечного дела, дает 
основания для вывода, что сложившаяся 
система отношений между производителями, 
поставщиками, продавцами и потребителями 
лекарственных средств далека, мягко говоря, 
от совершенства. Ей отвечает и нормативно-

правовая база регулирования правоотноше-
ний в этой социально чувствительной сфере. 
А крайним оказывается человек, приходящий 
в аптеку за лекарствами. Он расплачивается 
своими деньгами, а то и здоровьем, за не-
урегулированность ценообразования, «оп-
тимизационные» издержки, затруднившие  
государственный контроль за происходящим 
в фармацевтике – от производства до про-
дажи лекарств нуждающимся людям; за 
избыточную коммерциализацию аптечного 
дела с вытеснением с фармацевтического 
рынка государственных и муниципальных 
аптек. В результате стремление законода-
тельных и исполнительных органов госвласти 
субъектов Федерации, как и органов местного 
самоуправления, повлиять в интересах на-
селения, особенно граждан с низкими до-
ходами, на происходящее на рынке лекарств 

наталкивается на частокол непредвиденных 
препятствий. 

Так происходит и со второй с начала года 
попыткой депутатов Госсовета РА развязать 
узлы роста цен на лекарства. Можно, конечно, 
ссылаться на некорректность мониторинга цен 
на них, проведенного информационно-анали-
тическим управлением аппарата Госсовета 
республики. Но остается факт роста цены 
на лекарства в конкретной аптеке, с которым 
сталкивается конкретный покупатель: в фев-
рале 2020-го препарат азитромицин стоил 87 
рублей, в ноябре того же года – 214, а в июле 
текущего – 285 рублей; аскорбиновая кисло-
та – от 24 рублей в феврале – ноябре 2020 
года, до 85 рублей – в июле текущего года…

У субъектов Федерации с недостаточной 
бюджетной обеспеченностью, как и у муници-
палитетов, не хватает собственных средств, 
чтобы удовлетворить коммерческие аппетиты 
частных аптечных сетей и защитить одно-

временно малоимущих покупателей 
необходимых им лекарств.

Выход в том, чтобы изменить систе-
му отношений в отечественной фар-
мацевтике на всем пути от создания и 
производства лекарственных препара-
тов до аптеки и человека, которому они 
жизненно необходимы. Решение этой 
задачи с выходом, по необходимости, 
на федеральный уровень, в Правитель-
ство Российской Федерации и палаты 
Федерального Собрания с обращения-
ми и законодательными инициативами 
по урегулированию правоотношений в 
сфере производства и оборота лекар-
ственных средств в интересах здоровья 
человека становится заботой республи-
канского Парламента нового, седьмого 
созыва.

Пресс-служба 
Адыгейского рескома КПРФ  


